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Facilitan  futures  transas   

 El  petróleo  mexicano  supera  los  100  dólares;;  conflicto  en  Irak  dispara  los  precios   

 casi  todos  siete  de  cada  10  mexicanos     

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Presenta  Partido  del  Trabajo  programa  de  actividades  rumbo  a  elección  2015:  La  dirigencia  en  Hidalgo  del  
Partido  del  Trabajo  (PT)  dio  a  conocer  su  programa  de  actividades  rumbo  a  2015.  Como  parte  de  su  estrategia  de  trabajo,  se  
considera  que  están  obligados  a  modificar   los  estatutos  del   instituto;;  es  decir,   adecuarlos  a   la  Ley  General  de   los  Partidos  

  
tenemos  que  hacer  ajustes  a   los  documentos  básicos  y  estructuras   internas  para  poder  adecuarlos  a   lo  que  marc
expuso  Humberto  Pacheco  Miralrío,  Integrante  de  la  Coordinadora  Estatal  del  PT.    En  conferencia  de  prensa,  Pacheco  Miralrío  
expresó   que   con   la   nueva   ley   tendrán   que   realizar   consejos   estatales   y   congresos  municipales   para   llegar   a   un   congreso  
nac

a  
este  año.  (Redacción,  página  08)    
Milenio-Decidirá  nueva  dirigencia  del  PRD  las  alianzas  electorales  para  2015:  La  dirigencia  estatal  del  Partido  de  la  
Revolución  Democrática  (PRD)  señaló  que  será  el  nuevo  presidente  del  partido,  a  elegirse  en  el  mes  de  octubre  próximo,  y  la  
dirigencia   nacional,   quienes   definan   si   habrá   alianzas   con   otros   políticos   para   las   elecciones   federales   de   2015.  
"Independientemente   de   qué   nuestro   Consejo   es   el   que   determina   este   tipo   de   alianzas,   también   lo   sanciona   el   Comité  
Nacional,   es   una   decisión   de   los   Comités   tanto   Nacional   como   Estatal   para   definir   si   se   va   en   Alianza   o   se   va   solo".   De  
acuerdo  con  la  actual  dirigencia  el  tema  de  las  alianzas  pasará  también  por  quienes  serán  los  candidatos.  "Depende  de   los  
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candidatos,   ahí   toma   relevancia   el   hecho   de   quienes   sean   los   candidatos,   toma   relevancia   su   currículum,   su   experiencia  
política".  En  cuanto  a  la  posibilidad  de  que  el  partido  realice  alianzas  con  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  la  dirigencia  estatal  
reiteró  que   todo  dependerá   los   candidatos  en   los  distritos,   las   circunstancias   y   los  presidentes   nacional   y   estatal  del  PRD.  
Mencionó  que  el  partido  del  sol  azteca  no  está  cerrado  a  una  posible  alianza  con  los  partidos  de  izquierda  como  el  Partido  del  
Trabajo  (PT)  y  Movimiento  Ciudadano  (MC).  "En  cuanto  al  Partido  Acción  Nacional  sería  una  situación  de  mayor  análisis,  no  
nada  más  de  notros,  sino  también  del  otro  partido,  son  situaciones  de  análisis".  En  cuanto  a  los  partidos  de  izquierda  como  el  
PT  y  MC,  agregó  que   son   situaciones  de  acuerdos   internos  del  PRD,   "que   requieren  de  un  análisis   también".   La  dirigencia  
estatal  precisó  que  será  en  los  siguientes  meses  cuando  se  realice  la  renovación  del  partido  en  todos  los  niveles;;  en  agosto  se  
elegirán  consejeros  nacionales,  estatales  y  municipales;;  el  septiembre  se  renovará  el  presidente  nacional  y  secretario  general;;  
en   octubre   será   el   cambio   de   las   dirigencias   estatales   y   municipales.   "Estamos   por   determinar   quiénes   son   las   nuevas  
direcciones  que  se  van  a  tener  desde  nivel  nacional,  estatal  y  municipal,  entonces  esa  es  la  tarea  que  tenemos  ahorita".  La  
elección  de  los  dirigentes  nacional,  estatal  y  municipal  será  a  través  de  la  votación  de  los  consejeros  del  partido.  Al  interior  del  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  confluyen  las  corrientes  de  Nueva  Izquierda,  el  Frente  Democrático  Hidalguense  (FDH),  
Izquierda  Democrática  Nacional  (IDN),  la  Unidad  de  Fuerza  Indígena  y  Campesina  (UFIC),  Foro  Nuevo  Sol,  Patria  Digna  para  
Todas   y   Todos   y   el   Colectivo   de   Izquierda   Hidalguense.   Cada   corriente   propondrá   a   un   aspirante   para   dirigir   al   Comité  
Directivo  Estatal  del  partido  del  sol  azteca.  De  los  siete  partidos  políticos  que  hay  en  Hidalgo,  todos  cambiarán  su  dirigencia  
estatal   este   año.   El   cambio   de   la   dirigencia   estatal   inició   ya   en   Movimiento   Ciudadano   pues   concluyó   el   periodo   de   la  
dirigencia  en  enero  pasado  y  se  prevé  que  sea  en  julio  cuando  se  cambia  la  coordinación  estatal.  Apenas  el  fin  de  semana,  el  
Partido  Verde  Ecologista  de  México,  cambió  su  dirigencia  estatal,  por  lo  que  Jorge  Malo  Lugo,  tras  dos  periodos  al  frente  del  
partido,  fue  sustituido  por  Avelino  Tovar  Iglesias.  En  el  mes  de  septiembre  le  seguirá  el  Partido  Acción  Nacional;;  en  octubre  el  
PRD   y   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI);;   el   Partido   Nueva   Alianza   (Panal)   en   diciembre;;   el   cambio   en   la  
coordinación  estatal  del  Partido  del  Trabajo  será  hasta  el  año  2015.  
....  Insisten  con  consulta    
>  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  insistirá  en  el  tema  de  la  consulta  nacional  sobre  la  reforma  energética  para  que  
se  pregunte  a  la  población  sobre  la  misma  en  2015.    
>  El  día  de  hoy  el  diputado  federal  del  PRD,  Pedro  Porras  Pérez,  informará  en  la  sede  estatal  del  partido  en  Pachuca  sobre  
las  acciones  que  se  han  tomado  al  respecto.    
>   De   acuerdo   con   la   dirigencia   estatal   se   iniciaría   nuevamente   la   recolección   de   firmas   en   el   estado   para   la   consulta  
nacional,  se  pretende  reunir  alrededor  de  30  mil  firmas.(Alejandro  Reyes,  página  12)  
Milenio-Armonización  de  ley  electoral,  trabajo  a  marchas  forzadas:  PT:  El  coordinador  estatal  del  Partido  del  Trabajo  
(PT),  Arturo  Aparicio  Barrios,  consideró  que  homologar  la  Ley  General  de  Partidos  Políticos  de  la  reforma  electoral  federal  a  la  
reforma  electoral  para  Hidalgo  antes  del  30  de   junio  será  un  trabajo  a  marchas  forzadas.  "Creemos  que  se  están  haciendo  
marchas   forzadas,   todos   los  partidos  políticos   traíamos   la   idea  de  hacer   la   ley  con   suficiente  calma  para  resolver   todas   las  
dudas  y  que  sea  una  ley  fortalecida  y  de  vanguardia,  sin  embargo  la  premura  de  resolver  antes  del  30  al  menos  una  ley,  nos  
está   haciendo   caminar   a  marchas   forzadas".  Mencionó   que   una   vez   que   se   tenga   este   trabajo   antes   del   30   de   junio,   los  
partidos  políticos  deberán  seguir  trabajando  en  la  armonización  de  las  leyes  federales.  "Vamos  a  continuar  todavía  trabajando  
las  demás   leyes,  se  van  a  tener  que  hacer  adecuaciones  como  empatar  una  elección   local   con   las  elecciones  de  diputados  
federales,  el  tema  del  financia-miento,  nuevas  reglas  para  la  distribución  de  diputados  de  representación  proporcional,  vamos  
a   tener   que   hacer   todos   los   ajustes",   dijo.   Aparicio   Barrios   consideró   que   realizar   los   trabajos   de  manea   apresurada   está  
afectando  a  los  partidos.  En  tanto,  Francisco  Olvera  Guzmán,  integrante  del  área  jurídica  del  PT,  quien  representa  al  partido  
en  la  mesa  técnica  con  el  resto  de  los  institutos  políticos,  coincidió  con  Arturo  Aparicio  en  que  se  está  trabajando  a  marchas  
forzadas.   "Lo   estamos   haciendo   ahorita   a   marchas   forzadas   porque   los   tiempos   son   muy   reducidos,   hacer   una   ley   es  
complicado,  es  difícil,   desafortunadamente   la   reforma   federal   trae   tiempos  marcados,   tiempos   fatales,  este  30  de   junio   se  
tiene  que  sacar  por  lo  menos  la  Ley  General  de  Partidos  Políticos,  tiene  que  estar  lista",  dijo.  Sin  embargo,  mencionó  que  los  
partidos   políticos   tienen   lista,   ya   la   ley,   "se   están   haciendo   solo   algunas   adecuaciones   en   cuanto   a   estilo,   ya   la   tenemos  
concreta-da,  ya  se  hizo  el   acuerdo,  ya   se   llegaron  a   los   temas   jurídicos  que  se   tenían  que  armonizar".  Comentó  que  para  
llegar  a  esta  ley  para  la  entidad  se  tuvo  que  modificar  la  Constitución  Política  del  estado  de  Hidalgo  en  el  artículo  24,  "que  es  
donde  conlleva   todo  este   tipo  de   leyes  y   ya   también  se   llevó  a  cabo   todo  esto".  Asimismo,  comentó  que  más  adelante  se  
tendrá  que  armonizar  la  Ley  de  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  electorales  y  la  Ley  General  en  materia  de  Delitos  
Electorales,  "estas  leyes  se  tienen  que  armonizar  con  las  estatales".  Agregó  que  con  todo  esto,  se  pretende  que  el  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  intervenga  en  la  vida  interna  de  los  partidos  y  en  la  vida  electoral  de  los  estados.(Alejandro  Reyes,  
página  12)  
Plaza  Juárez-Sin  problema  armonización  en  Hidalgo,  con  la  Ley  Federal  Político-Electoral:  PT:  (Alejandra  Vera  
Asiain,  página  05A)  
Síntesis-PT  en  desacuerdo  con  la  premura  de  la  ley  de  partidos  (Jaime  Arenalde,  página  04)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

3  de  21  

33  

El   Independiente-Descarta  PRD  quitar  una  pluri  al  Congreso   local:   Al   homologar   en   la   entidad   la   Ley  General   de  
Partidos  Políticos,  no  existe  obligación  para  eliminar  un  diputado  de  representación  proporcional  del  Congreso  local,  aseguró  
el  PRD  que  confrontó  a  la  Secretaría  de  Gobierno  de  Hidalgo.  Como  parte  de  la  mesa  política  entre  autoridades  estatales  y  

dirigente  del  sol  azteca.  El  líder  perredista  consideró  que  la  finalidad  de  quitar  un  legislador  plurinominal  es  para  perjudicar  a  

preocupa  por  obtener  diputados  de  mayoría,  debido  a  la  maquinaria  y  recursos  a  su  disposición  durante  los  c
le   interesa   que   continúen   12   diputados   de   representación   proporcional,   porque   significa   un   legislador   más   para   que   los  
partidos  como  Movimiento  Ciudadano  y  PT  tengan  un  espacio  en  el  Poder  Legislativo.  Disminuir  un  diputado  plurinominal  del  
Congreso  local  es  resultado  de  la  reforma  política  acordada  a  nivel  nacional,  por  lo  que  no  hay  vuelta  de  hoja,  consideró  en  
anterior  entrevista  Fernando  Moctezuma,  secretario  de  Gobierno.  En  tanto,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  señaló  que  en  
caso   de   existir   sustento   jurídico   en   la   reforma   política   nacional,   se   aplicará   dicha   disposición   en   la   entidad.  

  y  
las  bases  de  la  propu
Ley   General   de   Partidos   antes   del   30   de   junio.   Tras   adaptar   dicha   ley,   quedará   pendiente   para   octubre   aterrizar   el  
ordenamiento  general  de  instituciones  y  procedimientos,  así  como  en  materia  de  delitos  electorales.  Temas  a  homologar  al  30  
de   junio,   señala  PRD   (Ley  General  de  Partidos  Políticos)  a)  Constitución  de  partidos,  así   como  plazos   y   requisitos  para   su  
registro   legal,      b)  Derechos   y   obligaciones   de   sus  militantes,      c)   Lineamientos   básicos   para   la   integración  de   sus   órganos  
directivos,   postulación   de   sus   candidatos,   d)   Contenidos  mínimos   de   sus   documentos   básicos,   e)   Formas   de   participación  
electoral   a   través   de   coaliciones,   f)   Sistema   de   fiscalización   de   ingresos   y   egresos,   g)   Organización   y   funcionamiento   de  
órganos  internos,    h)  Procedimientos  y  sanciones,  i)  Régimen  normativo  aplicable  en  caso  de  pérdida  de  registro  y  liquidación  
de  partidos.  (Víctor  Valera,  página  06)    
El  Independiente-En  contra  PT  de  eliminar  una  diputación  plurinominal:  Al  señalar  como  privatizadoras  las  reformas  
estructurales  del  gobierno  federal,  la  coordinadora  estatal  del  Partido  del  Trabajo  se  mostró  en  contra  de  la  eliminación  de  un  
diputado   plurinominal   como   propone   el   proyecto   de   reforma   político-electoral.   Quitar   la   representación   proporcional  
beneficiaría  a   las  principales   fuerzas  políticas  de  cada  Congreso  estatal,  por   lo  que   la  nueva   fórmula  abriría   la  puerta  a  un  
bipartidismo.   Los  más   afectados   en   este   caso   serían   el   tercero   y   cuarto   lugar   en   elecciones,   lo   que   calificaron   como   una  
imposición.  En  este  sentido,  argumentaron,  pelearán  por  quitar  de   la  agenda  dicha  propuesta.  En  conferencia  de  prensa  el  
coordinador  petista  en  los  trabajos  preparatorios  de  la  reforma,  Fernando  Olvera  Guzmán  señaló  que  la  reforma  en  el  estado  

diputado  si  bien  se   le  quitará  al  partido  que  gane,  pasará  al  que  quede  en  segundo  lugar.  Al   final   los  más  afectados  serán  
  

político   estatal   mediante   nombramiento   de   consejeros   quienes   contarán,   entre   otras,   con   la   facultad   de   fiscalizar   a   los  
partidos.   Hacer   una   ley   es   difícil;;   desafortunadamente,   dijo,   la   reforma   a   nivel   federal   trae   tiempos   fatales   que   deben  
determinar   cambios   a   estatutos.   Este   fin   de   semana   los   institutos   deberán   aprobar   la   nueva   Ley   de   Partidos   Políticos.   El  
comisionado   político   nacional   petista,   Arturo   Aparicio   Barrios   admitió   que   temas   relacionados   al   porcentaje   de   votación,  
candidaturas  ciudadanas  y  financiamiento,  llevarán  más  tiempo  de  análisis  en  la  mesa  de  diálogo  entre  el  resto  de  fracciones  
políticas.  (Gerardo  Neria,  página  06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S        E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  

  

P  L  A  N  O                E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Anuncian   vivienda   a   jefas   de   familia:   El   gobernador   Francisco   Olvera   anunció   que   Hidalgo   se   sumará   al  
programa  de   vivienda  destinado   a   jefas   de   familia   de   bajos   ingresos.   Además,   adelantó   que   en   los   próximos  dos   años   la  
administración   estatal   intensificará   los   programas   habitacionales,   pues   se   proyecta   la   construcción   de   diez   acciones   de  

contraparte,  que  es  de  90  millones  de  pesos,  pues  en  la  entidad  existe  un  déficit  (en  la  mat
realizado   durante   la   entrega   de   94   viviendas   en   Valles   de   las   Estrellas,  Mineral   de   la   Reforma,   como   parte   del   programa  
federal  Vivienda  Digna.  El  mandatario  señaló  que  en  Hidalgo  existe  un  déficit  de  40  mil  hogares  en  zonas  rurales  y  urbanas.  

l   de  
Habitaciones  Populares  (Fonhapo),  señaló  que  a  través  del  programa  Vivienda  Digna  es  posible  entregar  una  casa  a  quienes  
difícilmente  podrían  conseguirla  por  otros  medios.  La  inversión  destinada  para  los  94  hogares  en  La  Reforma  asciende  a  15  
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millones   de   pesos,   con   aportaciones   federales   del   Fondo   Nacional   de   Habitaciones   Populares   (Fonhapo),   el   Fideicomiso  
Provivah,   los   gobiernos   estatal   y  municipal.   Además,   fundaciones   realizaron   contribuciones   por   2  millones   700  mil   pesos;;  
mientras,  los  beneficiarios  aportaron  996  mil  pesos.  Las  casas  entregadas  cuentan  con  sala,  comedor,  cocina,  dos  recámaras,  
estacionamiento,  baño  completo,  patio  de  servicio,  área  de  lavado  y  espacio  para  ser  ampliadas.  (Yuvenill  Torres  y  Miriam  
Avilés,  página  04)  
Crónica-Implementará  gobierno  800  mdp  para  la  vivienda:  JFOR:  (Alberto  Quintanar,  página  03)  
El  Independiente-Anuncia  gobierno  estatal  800  mdp  para  viviendas  este  año:  (Gerardo  Neria,  página  02)  
El  Reloj-10  mil  acciones  de  vivienda  para  Hidalgo  anuncia  Olvera:  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Anuncia  FOR  inversión  de  800  MDP  en  vivienda:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  03A)  
Criterio-Podría   IAIPGH   hacerse   cargo   de   sistema   infomex:   Antes   de   finalizar   el   año,   el   Sistema   Infomex   Hidalgo  
podría  pasar  a  manos  del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  del  Estado  de  Hidalgo  (IAIPGH)  como  
un  acto  de  voluntad  política  del  Poder  Ejecutivo  para  transparentar  el  uso  de  recursos  públicos,  señaló  Martín  Islas  Fuentes,  
consejero  presidente  del  organismo.  Luego  de  explicar  que  se  tiene  de  plazo  hasta  febrero  de  2015  para  publicar  las  reformas  
constitucionales   en  materia   de   acceso   a   la   información   pública   y   protección   de   datos,   Islas   Fuentes   señaló   que   desde   su  
creación  la  plataforma  de  transparencia  se  encuentra  en  manos  del  Poder  Ejecutivo  y  desde  2008  se  insistió  en  que  el  cambio  
garantizaría  la  transparencia  de  la  informació
la   Contraloría   y   Transparencia   Gubernamental   para   hacer   el   cambio   antes   de   que   las   reformas   constitucionales   así   lo  

  Islas  Fuentes  refirió  que  se  espera  que  a  la  par  del  cambio  también  
se  logre  integrar  a  los  84  municipios  a  la  plataforma  de  Infomex  Hidalgo  y  llevar  a  cabo  una  transición  total.  De  acuerdo  con  
el  IAIPGH,  en  la  entidad  son  53  los  municipios  que  están  inscritos  en  el  sistema,  pues  aún  faltan  31  ayuntamientos,  los  cuales  

estamos   trabajando  es   incorporarlos  de  manera   regional.  Y  como  cada  uno  de   los  consejeros  está  a  cargo  de  una   región,  

porque  mantiene  una  población  mayor   a   los   70  mil   habitantes   y   está   por   ley   obligado   a   cumplir   con   la   disposición.   Cabe  
destacar  que   con   la  nueva   legislación   federal,   a  esta  plataforma  se   tendrán  que   sumar   los  31  ayuntamientos,   los  partidos  
políticos  estatales,  los  sindicatos  que  reciban  dinero  del  erario  público,  así  como  las  fundaciones,  personas  físicas  y  morales  
que  accedan  a  recursos.  (Miriam  Avilés,  página  web)    
Criterio-Concentran  7  municipios  la  mayor  parte  de  fondo  federal:  Cinco  municipios  huastecos  y  dos  serranos  son  los  
que  mayor   cantidad  de   recursos   reciben  del   Fondo   de  Aportaciones   para   la   Infraestructura   Social  Municipal   (FAISM)   y   de  
manera  coincidente  esos  territorios  aportan  10  por  ciento  del  padrón  electoral  estatal.  De  acuerdo  con  el  reporte  que  detalla  
la   distribución   económica   de   los   mil   565   millones   de   pesos   a   entregar   durante   2014,   Huejutla,   San   Felipe   Orizatlán,  
Xochiatipan,   Yahualica   y  Huautla   son   los  municipios   huastecos   que   encabezan   el   listado  de   los  más   beneficiados.   Junto   a  
ellos,   están   los  municipios   serranos   Tlanchinol   y   Tepehuacán   de   Guerrero.   Esta   atención   pareciera   desmedida   cuando   se  
comparan  los  recursos  destinados  a  Huejutla,  que  alcanzó  recursos  de  este  fondo  por  106  millones  178  mil  pesos,  mientras  
que  Pachuca  sólo  tendrá  22  millones  259  mil  pesos;;  es  decir,  casi  una  quinta  parte.  Ya  en  el  campo  electoral,  al  aplicar  ese  
mismo  ejercicio,  el  llamado  corazón  de  la  huasteca  tiene  en  su  listado  81  mil  916  electores,  mientras  que  la  capital  del  estado  
118  mil   739  que   es   una  diferencia   corta   en  número   de   votos.   El   segundo  más  beneficiado   es   San   Felipe  Orizatlán,   quien  
alcanzó  una  cifra  de  82  millones  381  mil  pesos,  cuatro  veces  más  que  Tula  de  Allende  que  apenas  alcanzó  los  20  millones  731  
mil   pesos.   En  materia   electoral   allí   se   suman   26  mil   454   en   el   listado   nominal   en   el  municipio   huasteco,   por   77  mil   550  
inscritos  en  la  ciudad  de  los  Atlantes.  Dentro  del  FAISM,  quedó  establecido  que  Huautla  tendrá  recursos  por  54  millones  512  
mil  pesos  aunque  municipios  con  semejanza  en  sus  niveles  de  marginación  como  es  Tenango  de  Doria,  apenas  tendrá  este  
año  14  millones  405  mil  pesos.  De  forma  general,   los  cinco  municipios  huastecos  y   los  dos  serranos  habrían  de  alcanzar  a  
representar  10  por   ciento   del   listado  nominal   en  Hidalgo,  aunque  acaparan  372  millones   805  mil   pesos,  más  de   la  quinta  
parte  del  fondo  destinado  a  los  municipios.  Al  observar  las  últimas  elecciones  para  diputados  locales,  en  Huejutla  se  dio  una  
lucha  muy  pareja  entre  el  PRI  y  Panal,  al   tener  el  primero  15  mil  523  sufragios  a  su   favor,  mientras  que  el  partido  de   los  
docentes   alcanzó   14  mil   182,   una   diferencia  mínima   a   nivel  municipal.   Otro   caso   es   San   Felipe   Orizatlán   en   donde   hubo  
mayor   confianza   al   alcanzar   el   tricolor   6  mil   764   sufragios,  mientras   que   el   Panal   quedó   en   segundo   lugar   con   casi   3  mil  
votos.   Finalmente,   en   Tlanchinol   la   contienda   cerrada   se   dio   entre   el   PAN   y   el   PRI,   al   obtener   una   diferencia   de   5   mil  
sufragios.  (Jorge  Martínez,  página  08)  
Criterio-Paridad  de  género  en  reformas,  solicitan:  Es  necesario  que  en  las  nuevas  reformas  político-electorales  a  nivel  
local  también  consideren  la  paridad  de  género,  incluso  para  las  planillas  que  contienden  en  las  elecciones  municipales,  señaló  
Geraldina  García  Gordillo,  ex  presidenta  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  la  entidad.
reforma  que  permita   la   igualdad  de  género;;  pues   lo  que  no  hay  siempre  será   lo  que  no  se  quiere  ver,  pues  en  la  base  de  
todos  los  partidos  políticos,  desde  la  promoción  hasta  la  participación  en  casillas  está  las  mujeres.  Que  no  se  les  quiera  ver  es  

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=244097
http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=243875
http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=243984
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secretaría  de  Desarrollo  Social  estatal.  García  Gordillo  indicó  que  la  lucha  interna  de  las  
mujeres  priístas  se  tendrá  que  dar  porque  es  un  compromiso  social,  además  de  que  es  momento  de  visibilizar  el  trabajo  de  
aquellas   que   han   contribuido   a   engrandecer   al   tricolor.   A   la   pregunta   planteada   por   la   reportera   ¿Es   suficiente   con   el  

to  para  

esfuerzo  diario  en  los  puestos  públicos  y  con  trayectoria  damos  resultados,  pero  también  en  los  seccionales  electorales,  dijo.  
(Miriam  Avilés,  página  08)  
Milenio-Alistan  elección  para  los  nuevos  consejeros  de  la  CDHEH:  La  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Congreso  
del  estado  prevé  que  esta  semana  se  elija  a  dos  consejeros  para  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  Hidalgo  
(CDHEH).   De   acuerdo   con   el   secretario   general   de   la   comisión,   el   panista   Juan   Carlos   Robles   Acosta,   los   legisladores  
concluyeron  con  el  periodo  de  entrevistas  de  los  ocho  aspirantes  al  cargo.  "Ya  se  concluyó  la  etapa  de  entrevistas,  ahora  nos  
reuniremos  esta  semana  los  integrantes  de  la  comisión  de  Derechos  Humanos  para  definir  los  criterios  necesarios,  valorar  a  
los  aspirantes  y  ver  si  el  jueves  o  el  próximo  martes  subir  al  Pleno  el  dictamen  para  la  votación  de  las  ternas",  sostuvo.  Los  
aspirantes  a  consejeros  son:  Isaac  Ramírez  Mayer,  Adrián  Gerardo  Valdés  Espinoza,  Sara  Montes  Romero,  Rosa  María  Juárez  
Rojas,   Jorge  Espinoza  Espinoza   y   Patricia   Guadalupe  Acosta  Gómez,   apoyados   por   la   asociación   civil   Lazos   de   Poder.      En  
tanto,  Gerardo  Romero  García  fue  propuesto  por  la  Barra  Mexicana  de  Colegio  de  Abogados  del  Estado  de  Hidalgo,  mientras  
que  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  la  entidad  propuso  a  Virgilio  Guzmán  Valdés.  Robles  Acosta  señaló  que  
ahora   la   Comisión   deberá   definir   los   criterios   para   la   elección   de   los   nuevos   consejeros.   El   legislador   de   Acción   Nacional  
precisó  que  él  solicitará  que,  entre  las  dos  ternas  elegidas,  los  aspirantes  cuenten  con  experiencia,  capacidad,  disponibilidad,  
además  que  exista  paridad  jefe.  Sin  embargo,  comentó  que  la  idea  es  que  la  comisión  tenga  lista  esta  semana  las  dos  ternas  
para  presentarlas  al  Pleno  del  Congreso  del  estado  para  el  análisis  y  elección.  El  diputado  local  consideró  que  no  será  fácil  la  
elección  de  las  dos  ternas  puesto  que  hay  quienes  tienen  "buenas  ideas",  además  de  maestrías  relacionadas  en  materia  de  
derechos   humanos.   Comentó   que   la   comisión   no   descartó   al   aspirante   que   postuló   el   PRD   aún   y   cuando   la   convocatoria  
marca  que  únicamente  deberían  ser  postulados  por  organizaciones  sociales.  "Esta  comisión  está  trabajando  y  estos  relevos  
que  se  habían  tardado  en  el  Consejo  de  Derechos  Humanos,   lo  estamos  haciendo  a  conciencia;;  hoy  no  hay  equidad  en  el  
consejo,  y  será  desde  este  momento  que  le  empecemos  a  cambiar  el  rostro  para  que  tomen  las  decisiones  adecuadas  para  la  
defensa  y  promoción  de  los  derechos  humanos  de  los  hidalguenses".  El  diputado  Robles  Acosta  puntualizó  que,  de  los  ocho  
aspirantes,  dos  se  estarían  eliminando  en  la  recta  final  para  presentar  dos  ternas  de  de  seis  personas  cada  una.  (Alejandro  
Reyes,  página  10)  
Crónica-Priorizan  la  ley  general  de  partidos  políticos:  Prioridad  para  aprobar  la  ley  general  de  partidos  políticos  antes  
del   30   de   junio,   aunque   quedarán   temas   pendientes   para   incluir   en   la   normativa   electoral   local   como   fiscalización   de  
campañas,  regularización  de  propaganda  en  transporte  público,   inclusión  de  figuras  como  plebiscito,  referéndum  y  consulta  
popular,  entre  otros;;  según  diputados  que  integran  la  mesa  técnica  antes  de  octubre  concluirán  con  toda  la  armonización  de  
disposiciones  federales  con  las  estatales.  Pese  al  exhorto  por  parte  de  autoridades  federales  para  adecuar  las  leyes  estatales  
con  los  nuevos  conceptos,  Juan  Carlos  Robles,  coordinador  parlamentario  de  Acción  Nacional  (PAN),  confirmó  que  están  por  
terminar   los   ajustes   de   la   ley   general   de   partidos   políticos,   antes   del   30   junio.   Con   ello   la   ley   general   de   instituciones   y  
procedimientos  electorales,  así  como  la  que  refiere  a  delitos  quedarán  pendientes  para  la  fecha  mencionada,  aunque  previó  
una  discusión  y  aprobación  oportuna.  El  legislador  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  Celestino  Ábrego,  precisó  
que  para  la  segunda  fase  de  debate  electoral  insistirán  en  temas  como  paridad  de  candidaturas,  cuidar  sobrerrepresentación,  
y  delitos  electorales.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Justificadas,  pensiones  de  ex  magistrados  de  TSJEH:  Olvera:  El  gobernador  de  Hidalgo  Francisco  
Olvera   Ruiz   señaló   que   están   justificadas   las   pensiones   de   ex  magistrados   del   Tribunal   Superior   de   Justicia   de   la   entidad  

a  vida  completa  de  trabajo,  es  la  normal  jubilación  
a   la   que   aspira   un   docente   o   un   emplead Se   trata   de   jubilación   a   la   que   aspira   cualquier  
persona   que   dedicó   su   vida   a   una   institución,   agregó.   Cuestionado   sobre   el   ex   magistrado   presidente   del   TSJEH,   Lucas  
González  López,  quien  recibe  pensión  y  a  la  vez  es  asesor  jurídico  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  expuso  que  
no  hay  impedimento  legal.     
El  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  Hidalgo  (TSJEH)  gastó  19  millones  758  mil  949  pesos  para  pagar  pensiones  vitalicias  de  
seis  ex  magistrados  en  los  últimos  ocho  años  y  cuatro  meses.  Lucas  González,  coordinador  jurídico  del  PRI  de  Hidalgo,  recibió  
un  millón  626  mil  800  pesos  en  los  últimos  cuatro  años  y  cuatro  meses  por  pensión  del  tribunal.      (Víctor  Valera,  página  
04)  
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El   Reloj-Suman   40   multas   de   radas   a   funcionarios   del   Congreso:  
comparación   con   el   número   de   veces   que   se   transita   al   día   por   las   avenidas   de   la   ciudad   capital,   Ernesto   Gil   Elorduy,  
presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  local,  aseguró  que  los  trabajadores  que  han  sido  multados  por  transitar  a  
exceso  de  velocidad  deberán  cubrir  el  pago  de  su  pecunio.  Entrevistado  por  representantes  de  los  medios  de  comunicación  en  
relación  al  tema,  reconoció  que  si  bien  es  cierto  es  difícil  saber  quién  cometió  la  infracción,  toda  vez  que  la  cámara  hace  la  
toma  de  las  placas  y  no  del  conductor,  sí  se  conoce  el  número  de  placas,  y  con  base  en  ello  se  turna  al  área  correspondiente  
la   infracción.   Gil   Elorduy   mencionó   que   el   programa   de   control   de   velocidad   es   una   medida   de   seguridad   para   evitar  
accidentes,   dijo   que   quienes   cometen   la   infracción   es   como   cualquier   actividad   fuera   del   Congreso,   pese   a   conducir  
automóviles   del   Poder   Legislativo.   Por   su   parte   el   auditor   superior,   Rodolfo   Picazo  Molina   advirtió   que   en   la   revisión   a   la  
cuenta   pública   estarán   atentos   a   que   no   haya   partidas   presupuestales   destinadas   al   pago   de   infracciones   o   comisiones  

Aceptó  que   cuando  comenzó  el  programa  de   control  de  velocidad  vehicular,   a   la   Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  

vehículos   no   son  para   que   le   den  mal   uso   y   sobrepasen   los   límites   de   velocidad   y   todo   aquel   que   los   rebase,   si   hay   una  
e  

destinar  alguna  cantidad  para  el  pago  de  alguna  infracción  de  un  funcionario  irresponsable,  queriendo  agarrar  una  vía  que  es  
de   baja   velocidad   a   alta   velocidad.  Hay   familias   que   van   en   esos   vehículos   y   no  podemos   tener   cafrés   del   volante   en   las  

(Verónica  Ángeles,  página  03)  

El  Sol  de  Hidalgo-Funcionarios  DEBERÁN  pagar  INFRACCIONES:(Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O              M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Necesario,  reparar  calle  guerrero:  edil:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  afirmó  que  los  trabajos  

García  Sánchez  reconoció  que  los  trabajos  complicarán  aún  más  el  tránsito  en  el  centro  de  la  ciudad  (por  las  obras  

ficó  el  alcalde  capitalino.  Respecto  al  conflicto  entre  
la  Federación  de  Organizaciones  Independientes  de  Hidalgo  (Foideh)  y  la  Comisión  de  Comercio  de  la  Asamblea  municipal,  el  
alcalde  priísta  recordó  que  esta  semana  se  llevará  a  cabo  una  reunión  entre  am
los  desconozco   y  definitivamente  no  pueden  existir   como   tal   ese   tipo  de   convenios,  pero  bueno,  estaremos  escuchando   y  

a   sede   del   ayuntamiento   de  
Pachuca.    (Emmanuel  Rincón,  página  07)    
El   Independiente-Presentará   alcaldía   proyecto   de   rehabilitación   de   calle   Guerrero   a   comerciantes:   (José  
Manuel  Martínez,  página  07)  
El  Reloj-Anuncia  alcalde  que  en  breve  iniciarán  obras  en  la  calle  Guerrero:  (Nohemí  García,  página  05)  
Plaza  Juárez-Un  hecho  la  rehabilitación  de  la  calle  Guerrero:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  03A)  
Síntesis-Ayuntamiento  se  acercará  a  locatarios  de  Guerrero:  (Tania  Monroy,  página  02)  
Crónica-Apuesta  de  la  capital  es  por  derechos,  indica  Eleazar:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  se  pronunció  por  
impulsar   políticas   públicas   enfocadas   a  mejorar   el   respeto   a   las   garantías   individuales   de   niños,   niñas,   personas   de   edad  
avanzada  y  discapacitados,  para  tener  mejor  convivencia,  al  encabezar  el  Lunes  Cívico  en  la  Casa  Rule.  Acompañado  por  el  
presidente   de   la   Comisión   de   los   Derechos   Humanos   del   Estado   de   Hidalgo   (CDHEH),   José   Alfredo   Sepúlveda,   y   ante  
estudiantes  del  Colegio  Luis  Donaldo  Colosio,  el  edil  capitalino  manifestó  que  se  trabaja  para  tener  una  ciudad  incluyente,  que  
contempla   un  mejor   trato   y   condiciones   de   vida   para   sectores   vulnerables.   García   Sánchez   puntualizó   que   al   interior   del  
ayuntamiento  se  trabaja  para  enaltecer  las  garantías  individuales,  prueba  de  ello  es  la  creación  de  la  figura  del  ombudsperson  
y  el  modelo  de  equidad  de  género.  Aseveró  que  en  aplicación  de  la  ley  también  cuidan  que  se  haga  bajo  el  respeto  debido  a  
personas  que  cometen  alguna  falta  a  las  leyes,  como  sucede  con  la  modificación  del  programa  Alcoholímetro,  cuya  operación  

ello  la  presente  administración  trabaja  muy  de  cerca  con  niñas  y  niños,  además  de  todos  los  sectores,  donde  uno  de  nuestros  

durante  su  intervención  en  este  Lunes  Cívico  que  es  necesario  seguir  la  postura  del  ayuntamiento  de  Pachuca  para  enaltecer  
los  derechos  humanos  a  favor  de  la  población,  al  considerar  que  pocos  son  los  municipios  que  tienen  esa  preocupación,  pero  
que   sobre   todo,   que   trabajan   para   mejorar   en   este   sentido.   Expuso   que   la   promoción   de   programas   por   parte   de   la  
presidencia  municipal  en  la  que  se  fomenta  el  respeto  a  las  garantías  individuales  de  la  población  ha  sido  factor  determinante  
para  promover  los  derechos  humanos.  (Milton  Cortes,  página  04)  
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C  O  L  U  M  N  A  S          P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

Se  vienen  las  alianza:  Con  los  cambios  en  materia  político  electoral  en  el  país  y  las  reformas  aprobadas  por  los  legisladores  
y  que  fueron  iniciativa  del  Ejecutivo  del  país,  los  partidos  políticos  que  le  compiten  al  del  poder  mayoritario  tendrán  que  volver  
a  poner  sus  barbas  a  remojar  para  renovarse,  aliarse  o  perderse  en  segundos  y  terceros  puestos  en  elecciones  venideras.  El  
tema  siempre  polémico  de   las  alianzas  entre  partidos  que   son  de  distinta   ideología  no   termina  en   las  urnas.  Al  menos  en  
estados   como   Hidalgo,   Veracruz,   Estado   de   México,   donde   nunca   se   ha   dado   un   proceso   de   alternancia   con   un   partido  

  Tras  la  última  experiencia  en  la  
competencia   por   la   gubernatura   de   2010,   hace   ya   4   años,   el   PAN   y   PRD   en   Hidalgo   aprendieron   que   la   única   forma   de  
conseguir  más  de  400  mil  votos  es  con  una  coalición.  Jamás,  en  solitario,  alcanzarían  esa  cifra  de  sufragios,  aún  si  el  tricolor  
postulara   a   un   adolescente   de   18   años.   No   se   trata   de  menospreciar   el   trabajo   que   han   intentado   hacer   en   Hidalgo   los  
partidos  de  oposición  al  PRI,  sin  embargo,  debe  reconocerse  que  siguen  siendo  fuerzas  políticas  débiles  ante  una  maquinaria  
electoral   que   cada   proceso   les   tunde   y   castiga   de   feas   formas,  muy   a   pesar   de   aquel   triunfo   histórico   en   Pachuca   de   la  
década  pasada,  o  de   los  multicitados   resultados  que  en  cada  votación   se  dan  en   la  capital  y  al   zona  metropolitana  donde  
aseguran,  dicen  y  perjuran  que  el  PRI  pierde  fuerza  con  el  paso  del  tiempo.  La  realidad  es  que  en  las  últimas  elecciones  el  
partido   tricolor   se   ha   llevado  carros   completos   tanto  a  nivel   local   como  a  nivel   federal   y  eso  es   lo  que  deben  analizar   las  
dirigencias  de  los  partidos  que  dicen  querer  competirle  al  PRI.  Ayer,  el  PRD  hidalguense  habló  por  primera  vez  de  la  opción  de  
poder  buscar  una  alianza  para  2015,  que  aunque  fue  tocado  de  forma  escueta  y  tímida  por  su  flaco  dirigente  Arturo  Sánchez  
Jiménez,  es  un  tema  que  ya  se  cabildea  en  cafés  y  reuniones  de  militantes  del  sol  azteca,  con  sus  pares  panistas,  petistas  y  
de   Movimiento   Ciudadano.   Como   es   bien   sabido,   serán   las   dirigencias   nacionales   las   que   decidan   e   incidan   en   la  
determinación  de  ir  juntos  en  una  gran  coalición  rumbo  a  la  siguiente  gubernatura  en  Hidalgo  o  bien,  experimentar  en  2015  
con  la  votación  para  diputados  federales.  Sea  cual  sea  el  escenario,  los  partidos  opositores  se  saben  en  desventaja  a  un  año  
de  llegar  a  las  urnas  para  las  curules  federales,  más  si  se  piensa  en  2016,  fecha  de  la  sucesión  del  Poder  Ejecutivo  estatal.  No  
hay  muchos  nombres,  son  pocos  los  candidatos  que  pueden  pelearle  al  PRI  en  Hidalgo  y  aunque  parecen  lejos  dos  años,  el  
tiempo  ya  les  está  comiendo  el  mandado  al  PAN  y  PRD  para  buscar  una  alianza,  un  gallo  o  gallina,  o  de  plano  negociar  los  
mejores  espacios  posibles  ante  lo  que  podría  ser  una  nueva  derrota  ante  el  tricolor,  y  seguida,  en  2015  y  2016.    

  (Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   

LOS  PROFETAS  DE  LA  DESGRACIA:  Vienen   los  días  en  que  se  deben  decidir   los  nombres     y  de  eso  no  hay  prórrogas,  
porque  las  fechas  están  marcadas  sin  alteración  de  horas  ni  minutos.  Lo  que  se  haga  o  se  deje  de  hacer,  marcará  el  futuro  de  
muchas  y  de  muchos,  pero  nadie  puede  ni  podrá  adelantar  las  manecillas  del  sol  para  que  salga  un  sólo  minuto  antes  de  lo  
pactado.  Sin  embargo  ¡ay  de  aquel  que  se  duerma!,  porque  esta  lucha  no  es  para  quienes  todo  lo  esperan  del  agua  de  riego.  
Se  debe  trabajar  y  luchar,  y  en  ocasiones  por  desgracia,  desde  las  sombras,  es  donde  se  dan  las  peores  batallas  y  en  donde  
las  redes  se  tejen  y  en  donde  muchos  se  ahorcan  solos,  cuando  piensan  que  casi  tienen  la  pesca  en  la  barca.    Esto  ya  está  en  
marcha,   pero   el   reloj   tiene   su   propio   ritmo   y   nadie   puede   ni   adelantarlo   ni   atrasarlo,  menos   pararlo.  Que   nadie   dormite,  
puede  no  despertar,  o  abrir  los  ojos  demasiado  tarde.  No  es  de  ahora,  pero  como  que  de  pronto,  y  desde  hace    buen  tiempo,  
la  moda  de  algunos  grillos,  sobre  todo  de  quienes  usaron  la  camisera  tricolor  y  dejaron  de  usarla,  se  convierten  en  feroces  
críticos  de  su  ex  partido  para  atizarle  durísimo,  de  tal  manera  que  todo  lo  que  le  vieron  de  bueno  en  algún  momento  de  sus  
vidas,   les   resulta   para   esta   hora   negativo   y   digno   de   sesudos   análisis   en   contra.    Desde   luego   tienen   todo   el   derecho   de  
actuar,  pensar  y  expresarse  como  mejor  les  parezca,  que  para  eso  tenemos  derecho  de  expresión,  pero  nosotros  también  el  
de  manifestar  un  punto  de  vista  sobre  este  hecho  que  llama  la  atención,  porque  el  mismo  incensario  que  usaron  para  alabar  a  
un   instituto  político  es  el  mismo  que  usan  ahora  pero  como  honda  de  Dadiv  para  pegarle  a  Goliat.  Cuestión  de  cambio  de  
ideología,  o  de  convencimiento,  o  de  que  con  el  tiempo  se  dieron  cuenta  de  que  estaban  en  el  error,  o  de  que  como  se  dice  
por  ah:  de  que  su  ex  partido  no  les  dio   lo  que  pedían  o  pensaban  que  se  merecían,  y  ahora  se   las  cobran  con  sus  críticas  
feroces.  Y  en  este  grupo  de  resentidos,  o  de   filósofos  ardidos,  o  pensadores  convencidos  de  errores  pasados  hay  de  todo.  
Desde  ex  diputados  federales,  ex  rectores  universitarios,  ex  alcaldes,  y  hasta  ex  dirigentes  del  CDE  del  PRI  con  lo  que  está  
dicho   todo.     Cada   uno   de   ellos   y   de   acuerdo   a   sus   posibilidades   y   sus  medios   le   atiza   a   su   ex   partido   y   gobiernos   para,  
suponemos,  cobrarle  cuentas  de   lo  que  ellos  traen  en  su  cartera  como  afrentas.    Y  así,  quien  tiene  su  periódico,  desde  ahí  
todos   los   días   encuentra   fallas   en   los   gobiernos   priistas,   en   el   gobernador,   en   su   administración   y   le   corrige   con   sesudos  
estudios  de  sus  gentes,  para  demostrar  que  las  cosas  no  están  bien  y  que  sin  embargo  él  si  sabe  cómo  hacer  las  cosas,  que  
en  otras  palabras  significan,  que  otra  cosa  sería  si  él  tuviera  el  poder.    Aunque  claro  no  dice  que  los  ciudadanos  nunca  le  han  
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dado  esa  posibilidad  por  cuestiones  de  historias  personales.    Quien  tiene  estación  de  radio,  desde  ahí  se  publicita  y  arremete  
en  contra  de  su  ex  partido  y  en  contra  de  los  gobiernos  que  considera  que  están  mal.     Desde  luego  poco  se  sabe  de  dónde  
sale   el   dinero   para   todas   esas   campañas   aunque   se   disfracen   de   serios   estudios   periodísticos.   En   el   fondo   son   grillas   de  
venganza.  Es  lo  que  se  ve,  porque  no  crea  usted,  puede  ser  también  que  sean  estudios  científicos.  Vaya  usted  a  saber.  Otra  
consideración   es   la   de   los   espadachines   serios   que   por   asuntos   de   vida,   de   familia,   de   subsistencia,   alquilan   sus   espadas  
históricas  al  grillo  resentido.  Debe  ser  difícil.  Pero  así  es  la  vida.  Otra  cosa  es  la  actuación  de  vivos  que  amparados  en  este  
cuento,  se  quieren  presentar  como  héroes  del  momento.  A  estos  el  viento  de  Pachuca  los  pone  en  su  lugar  y  no  pasa  nada.  
  Es   lo  que  se  ve,  en  este  escenario  de   libertad  para  decir  y  opinar  sobre   lo  que  se  quiera,  que  siempre  será  bueno.    Cada  
quien  da  sus  razones  y  así  lo  expresa.  Llama  la  atención  lo  señalado  aquí  porque  tiene  tinte  de  campaña,  y  así  lo  apuntamos,  
con  claras  intenciones  de  venganza  de  gente  dolida  y  con  los  suficientes  recursos  para  mantener  esta  postura  en  sus  propios  
medios  que  no  debe  ser  barato,  por  lo  gastado,  pero  es  lo  que  se  nota.  Son  unos  verdaderos  profetas  de   la  desgracia  que  
todo  ven  mal,  y  nada  ven  bueno  en  el  estado.  Y  le  buscan,  le  rascan,  para  exhibir  al  gobernante,  para  demostrar  que  no  la  
está  haciendo.  Son  los  hechos...  usted  juzgue  

  (Adalberto  Peralta,  página  02)  
El  Reloj-La  Hora  en  Pu   

quién  compartí   en   la   televisión   local  uno  de   los   improvisados  espacios  que   lo  mismo  servía  de   redacción  de  noticieros,  de  
videoteca   o   para   recibir   a   los   entrevistados.   Originaria   de   Mixquiahuala,   egresada   de   la   carrera   de   Comunicación   del  
Tecnológico  de  Monterrey,  y  propietaria  de  la  tienda  de  autoservicio  más  grande  de  aquel  municipio,  Verónica,  recordaba  y  se  
quejaba   (con   justa   razón)   por   la   violencia   de   la   que   era   objeto   su   familia   en   el   inicio   de   los   años   noventa,   por   parte   de  

que   sistemáticamente   saqueaban   el   establecimiento   producto   del   esfuerzo   de   sus  
padres.  Pero  Tula  le  llamaba  poderosamente  la  atención  para  hacer  su  tesis  profesional,  específicamente  la  comunidad  de  San  
Pedrito   Alpuyeca.   Y   es   que   en   la   escuela   primaria   de   Alpuyeca,   los   índices   no   sólo   eran   de   violencia,   ahí   prevalecía   la  
brutalidad   y   la   barbarie.   La   hermana  de  Verónica,   una  de   las  maestras   que   laboraban   en   esa   escuela,   le   había   permitido  
conocer  el  ambiente  social  que  prevalecía  en  ese  plantel,  donde  un  gran  segmento  social  del  mismo,  estaba  compuesto  por  

,  
fue  el  reconocimiento  de  que  varias  de   las  mujeres  que  tenían  a  sus  hijos   inscritos  en  esa  primaria  eran  madres  solteras  y  
lamentablemente,  muchas  de  ellas  ejercían  la  prostitución  en  los  centros  nocturnos  cercanos  a  esa  zona.  En  la  primaria,  se  
había   vuelto   común   ver   a   niños   golpeados,   con  moretones   sobre   el   cuerpo,   algunos   con   sus   extremidades   fracturadas,   y  
muchos  más  que  llegaban  a  clases  sin  haber  probado  alimento.  Hubo  ocasiones,  me  dijo  Verónica,  que  dentro  de  la  escuela  
las  madres  de  familia  se  agredían  verbal  y  físicamente,  como  lo  hacían  también  algunos  padres,  que  alcoholizados  llegaban  a  
las  aulas  lo  mismo  a  denunciar  que  a  exigir  en  forma  violenta.  Del  propósito  de  la  reportera,  por  investigar  la  situación  que  
prevalecía  en  San  Pedrito  Alpuyeca  han  transcurrido  más  de  20  años,  ambos  dejamos  de  laborar  en  la  televisora,  nunca  supe  
si  su  tesis  profesional  giró  en  ese  sentido,  pero  lo  que  tengo  claro  y  presente  es  que  la  violencia  en  las  escuelas  no  es  asunto  

e)  
me  enteré  que  una  de  las  secundarias  de  Tizayuca  un  menor,  segregado  de  su  grupo,  lloraba  desconsoladamente  mientras  
permanecía     
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

¿Y  las  áreas  verdes?  :  Tema  de  todos  los  días  en  la  última  década  es  el  cambio  climático  y  la  problemática  ambiental  que  
sufren  los  centros  urbanos  que  se  agravan  cuando  se  convierten  en  zonas  metropolitanas  como  sucede  con  Pachuca  y  una  
decena   de  municipios   donde   se   levantaron   en   ese   periodo   centros   poblacionales   virtud   a   la   voracidad   de   constructoras   y  
corrupción  de  autoridades  municipales  que  aprobaron  el  cambio  de  uso  de  suelo.  Vemos  como  zonas  de  recarga  de  mantos  
friáticos   y   acuíferos   se   han   cubierto   de   planchas   de   concreto   como   sucede   en   Matilde,   Téllez,   San   Antonio,   La   Colonia,  
Magisterio  y  Los  Tuzos,  con  el  primer  antecedente  en  Villas  del  Álamo,  donde  el  daño  ecológico  y  ambiental  no  se  miden  y  si  
lo   hicieron   la   información   se   oculta   por   intereses   económico   y   políticos.   Por   eso   llama   la   atención   el   programa   de  

a  limpiar  el  aire  cada  vez  más  contaminado  tal  vez  bajo  el  argumento  de  que  resulta  costosa  su  irrigación,  aunque  también  se  

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/18856-%E2%80%9Cviolencia%E2%80%9D-es-la-denominacion
http://www.diariovialibre.com.mx/y-las-areas-verdes/
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escasos  espacios  verdes  los  gobiernos  estatal  y  municipal  olvidan  el  compromiso  de  reubicar  las  centrales  de  autobuses  y  de  
abasto  para  crear  el  pulmón  que  Pachuca  requiere  al  tiempo  de  quitar  el  gran  cuello  de  botella  que  tiene  el  tránsito  capitalino,  
porque  el  sistema  Tuzobús  no  resolverá  por  si  sólo  la  arterioesclerosis  vehicular.  Todas  las  críticas  que  el  gobierno  municipal  
recibe   por   las   obras   del   Tuzobús   podrían   aliviarse   incluso   electoralmente   para   el   próximo   año   en   que   se   efectuarán   las  
intermedias  federales,  si  logran  un  acuerdo  para  reubicar  las  dos  centrales  y  le  dan  a  Pachuca  el  área  verde  que  no  tiene.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    

Crónica-   

Los  delegados   federales:  Su  activismo   incomoda,   su  dinamismo  genera   inquietudes  y  provoca   críticas  en   su   contra;;  no  
obstante,   ellos   siguen   en   lo   suyo   tratando  de   atajar   cualquier   comentario   que   acentúe   el   choque   institucional:   venimos   a  

al  equipo  del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  y  eso  incomoda  a  sus  pares  en  el  gobierno  estatal.  Se  
trata  de  los  delegados  de  Gobernación,  Liconsa,  Oportunidades  y  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  
Indígenas;;  Daniel  Lara  Baños,  Ernesto  Vázquez  Baca,  Antonio  Lechuga  Reyes  y  Daniel  Jiménez  Rojo.  Desde  su  nombramiento  
como  tales  se   les  criticó  por  su   insistente  presencia  mediática   y  por  sus  desplantes  a   los   funcionarios  del  gobierno  estatal.  

sistemática  presencia  en  comunidades,  en  medios  informativos  y,  sobre  todo,  
Apenas   la  semana  pasada  Daniel  Jiménez  Rojo  vivió  otra  escena  de  esa  confrontación,  negada  pero  cierta,  al   informar  que  
hacen  falta  abogados  que  conozcan  la   lengua  materna  de   los  grupos   indígenas  en  la  entidad,   que  sirvan  de   intérpretes  de  
aquellas  personas  que  por  alguna  razón  han  caído  presos.  En  lo  que  va  de  esta  administración,  dice  Jiménez  Rojo,  han  sido  
liberado  44  indígenas  hidalguenses.  Desde  el  gobierno  y  el  Tribunal  Superior  de  Justicia  y  la  Procuraduría  General  de  Justicia  

insistir  en  la  confrontación.  Ciertamente  desviar  recursos  de  toda  índole  afecta  en  el  trabajo  que  los  tres  niveles  de  gobierno  
(federal,  estatal  y  municipal)  deben  hacer  para  atender  las  demandas  de  los  hidalguenses,  pero  también  es  entendible  que  los  
nuevos  delegados  vinieron  a  redinamizar  el  trabajo  que  antes  correspondía  a  gobiernos  panistas,  distintos  al  PRI  que  parece  
haber  vuelto  por  sus  fueros,  pero  no  atina  a  convencer  a  los  mexicanos  de  que  las  cosas  van  bien.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
México-Brasil:   tres  estampas:  Uno.-  Hace  apenas  una  semana  el  expresidente  Luiz   Inácio   Lula  da  Silva  dijo  que  Brasil  
tenía   una  mejor   economía   que  México   y   que   en   territorio   azteca   las   cosas   no   estaban   nada   bien;;   un   exabrupto   que   fue  
respondido  con  matices  por  Enrique  Peña  Nieto  y  Luis  Videgaray,  quienes  hablaron  bien  (al  menos  en  público)  de  la  gestión  
del  ex  mandatario  y  aseguraron  que  la  declaración  formaba  parte  del  contexto  electoral  que  vive   la  tierra  amazónica  en  su  
proceso   de   nombrar   a   un   nuevo   presidente,   o   reelegir   a   Dilma   Roussef.   A   final   de   cuentas   los   políticos   de   ambos   lados  
cerraron  el   capítulo   y   nada  han  dicho  del   tema  otra  vez.  Dos.-  Es  un   juego  banal,  pero   también  una   cuestión  de  orgullo.  
Ahora  que  las  selecciones  de  México  y  Brasil  se  verán  las  caras  en  un  estadio,  del  lado  sudamericano  surgió  la  idea  de  hacer  
un  concurso  para  ver  cuál  cuenta  oficial  de  Twitter   lograba   juntar  más  seguidores.  El   reto,  al  parecer,   fue  tomado  más  en  
serio  por   los  mexicanos,  quienes  hasta  el  momento  de   redactar  este   texto  ya   sumaban  1  millón   780  mil   seguidores  en   la  
cuenta  @miseleccionmx,  contra  1  millón  670  de  los  brasileños  en  @cbf_futebol.  La  contabilidad  se  cerraba  justo  al  comenzar  
el  partido  entre  ambas  escuadras.  ¿Ganaremos  esa  disputa?  Tres.-  La  Selección  Tricolor  y  el  equipo  de  Brasil  se  medirán  hoy  
en   las  canchas  mundialistas.  Ambos  equipos  tienen  un  triunfo  en   la  bolsa  y  el   resultado  de  esta  partida  es  vital  para  cada  
conjunto   en   sus   aspiraciones   por   avanzar   a   la   siguiente   ronda.   Los   brasileños,   sin   embargo,   tienen   una   espina   clavada:  
México  les  arrebató  la  medalla  de  oro  en  Londres  2012.  Hoy  se  juega  mucho  más  que  tres  puntos.    
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Milenio-   

:   Que   Quienes   volvieron   a   hacer   de   las   suyas   son   los   integrantes   de   la   asociación   civil   Avance   Hidalgo,   de   Vicente  
Charrez   Pedraza,   hermano   del   presidente   municipal   de   Ixmiquilpan,   pues   ayer   se   manifestaron   en   las   oficinas   de   la  
Conagua,   en   donde   con   jaloneos   y   empujones   increparon   al   encargado   de   la   oficina,   Edward  Ramos,   quien   tuvo   que  
negociar   con   los   inconformes   que   exigieron   cumplimiento   de   supuestos   acuerdos   en   donde   todo   se   resume   a   lo   que   por  
siempre  han  pedido  los  integrantes  de  las  organizaciones  que  fundan  los  hermanos  Charrez:  recursos  públicos.  

:   Que   El   alcalde   de   Tizayuca,   Juan   Núñez   Perea   presentaría   en   unas   semanas   un   proyecto   de   ley   para   prohibir   la  
explotación  animal  en  cualquiera  de  sus  formas,  que  será  algo  similar  como  lo  que  aprobó  la  asamblea  del  Distrito  Federal  
sobre  la  prohibición  de  utilizar  animales  en  los  circos.  Dicen  que  todavía  se  estudia  esta  posibilidad,  aunque  los  regidores  y  el  
propio  alcalde  dicen  que  ven  con  buenos  ojos  una  ley  de  este  tipo.  

:  Que  Por  fin  ya  hubo  acuerdo  en  la  mesa  de  diálogo  en  la  que  participan  los  representantes  de  los  siete  partidos  políticos  en  
Hidalgo   y   el   secretario   de   gobierno,  Fernando  Moctezuma,   por   lo   que   esta  misma   semana  podría   quedar   aprobada   la  
nueva  ley  político-electoral  para  el  estado;;  sin  embargo,  dicen  que  todavía  quedarán  algunos  temas  pendientes,  que  fueron  
los  primeros  en  pedir   ser   regulados,   como   las   llamadas  
tendrán  que  ser  discutidas  en  otro  momento.  

:  Que  No  sólo  a  los  policías  les  aplican  pruebas  para  saber  si  están  aptos  para  el  desarrollo  de  sus  actividades  profesionales,  
pues  dicen  que  en  Tulancingo  han  comenzado  a  aplicar  exámenes  de  conocimientos  generales  a   los  empleados  de  varias  
dependencias;;   sin   embargo,   dicen   que   quienes   destacaron   porque   nadie   pasó   la   prueba   fueron   los   inspectores   de  
Reglamentos  y  Espectáculos,  quienes  no  lograron  contestar  bien  ni  siquiera  la  mitad  de  las  preguntas,  por  lo  que  ahora  
dicen  que  el  alcalde  Julio  Soto  tiene  el  dilema  de  si  despedirlos  o  mandarlos  de  nuevo  a  la  escuela.  

  (Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado,  sobre  la  inseguridad  en  la  zona  Tula-Tepeji.  
  
  
vivir,  lo  que  ellos  añoran  es  que  vuelvan  sus  familias  para  que  los     
Gabriela  Castañeda  Badillo  
Presidenta  del  DIF  Pachuca,  sobre  el  maltrato  hacia  los  adultos  mayores.  
  
     
calma  para  r   
Arturo  Aparicio  Barrios  
Coordinador  del  Partido  del  Trabajo  en  Hidalgo,  sobre  la  Reforma  Político-Electoral.  
  
  (Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que   el   exlíder   moral   del   magisterio   hidalguense   Moisés   Jiménez   Sánchez   y   su   séquito   conformado   por   los   también  
exdirigentes  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  Mirna  García  López  y  Alejandro  Soto  andan  apurados  convocando  a  una  conferencia  
de  prensa  en  el  Hotel  Emporio,  en  la  Ciudad  de  México,  a  las  10:30  de  la  mañana.  El  propósito  es  denunciar  a  la  dirigencia  

que   responsabilizaran   directamente   a   Sinuhé  Ramírez  Oviedo,   dirigente   de   la   Sección   XV   del   SNTE,   de   haber   causado   un  
aborto  a  la  maestra  Georgina  Aguazu  López  quien  labora  en  zonas  indígenas.  La  triada  llegará  a  la  conferencia  brabucones  y  
con  la  espada  desenvainada,  además  de  cargar  la  cruz  del  mártir,  como  si  allá  nadie  los  conociera.  

que  sin  confirmarse  de  manera  oficial,  desde  ayer  corre  la  versión  sobre  la  separación  de  Bernardo  Arista  y  de  Erika  Trujillo  
como   presidente   y   secretaria   general   del   Comité   Directivo   Municipal   del   Partido   Revolucionario   Institucional   en   Pachuca.  
Habrá  que  estar  pendiente  para  conocer  tal  situación,  que  puede  ser  sólo  especulación.    

que  el  pasado  fin  de  semana  la  hija  del  presidente  municipal  de  Francisco  I  Madero,  Joel  González  Gómez,  se  accidentó  en  
una  camioneta  Jeep  Liberty,  de  modelo  reciente,  propiedad  del  ayuntamiento  y  asignada  al  DIF  municipal.  El  percance  ocurrió  
entre  Actopan  y  Francisco   I.  Madero,  a   la  altura  de   la  comunidad  del  Boxthá,   cuando   la  mujer   conducía  en  estado  etílico.  
Después  del  accidente  ocurrió  lo  de  siempre,  cuando  la  dama  insultó  al  personal  médico  que  la  auxiliaba.  Ahora  en  las  redes  
sociales  corre  un  video  del  percance  y  ya  hasta  le  llaman  La  Lady  de  Tepa.  

que  quien  no  sale  de  una  cuando  ya  se  metió  en  otra  es  el  director  de  Reglamentos  de  Ixmiquilpan,  Marcial  Quezada,  pues  el  
comercio  ambulante  ha  aumentado  en  gran  medida  en  el  municipio,  razón  que  ha  causado  inconformidad  en  el  sector  formal,  
pero   eso   no   es   todo,   pues   en   días   pasados   ordenó   retirar   las   pantallas   gigantes   que   el   gobierno   del   estado   anunció   se  
instalarían  en  las  cabeceras  distritales  para  disfrutar  los  partidos  de  futbol  de  México  en  el  Mundial,  amenazando  con  que  si  
no  lo  hacían  utilizarían  la  fuerza  pública,  acción  que  para  fortuna  de  los  que  gustan  de  ver  los  partidos  de  futbol  no  ocurrió  y  
sólo  quedó  en  simple  amenaza  y  berrinche  de  parte  del  funcionario  municipal.  

(Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-   

Suena  a   todo   volumen  que  esta   semana   será   crucial   para  el   cumplimiento  del   artículo   tercero   transitorio   de   la  nueva  Ley  
General  de  Partidos  Políticos,  el  cual  ordena  a  los  congresos  locales  y  a  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal  adecuar  su  
marco  jurídico-electoral  a  más  tarde  el  30  de  junio.  

Aunque  en  teoría  faltarían  dos  semanas,  debido  a  que  la  reforma  podría  tocar  artículos  de  la  Constitución  Política  del  Estado  
de  Hidalgo,  para  que  entre  en  vigor  será  necesaria  su  aprobación  de  la  mitad  más  uno  de  los  84  ayuntamientos  de  la  entidad.  

Ante  esta  urgencia,  ayer  por   la  noche   reanudó  actividades  Mesa  de  Diálogo  Político,  donde  participan   los  dirigentes  de   los  
siete  partidos   PRI,  Panal,  PRD,  PAN,  PVEM,  PT  y  Movimiento  Ciudadano-,  bajo   la   conducción  del   secretario  de  Gobierno,  
Fernando  Moctezuma  Pereda.  

Haber  sido   candidato  para  diputado   local  plurinominal  en   los  comicios  de  2013   fue   clave  para   la   llegada  del   joven  político  
Avelino  Tovar  Iglesias  a  la  dirigencia  estatal  del  PVEM.  

  de  lograr  una  
curul   fue  el  número  dos  de  la  lista  y  sólo  entró  uno-,  sino  porque  hace  un  año  hizo  campaña  en  distintos  puntos  del  estado,  
a  pesar  de  que  no  tenía  la  obligación  de  realizarla.  

Este   activismo   permitió   a   Tovar   Iglesias   ser   conocido   por   un   sector   de   la   sociedad   hidalguense   y   en   específico   por   los  
militantes  del  Verde  Ecologista,  quienes  no  dudaron  en  apoyarlo  a  él  por  encima  del  ex  diputado  local  Christian  Pulido  Roldán,  
quien  hizo  un  papel  aceptable  en  la  anterior  legislatura,  pero  después  prácticamente  desapareció  de  la  vida  pública.  

Suena   a   todo   volumen   que   los   robos   a   casa-



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

12  de  21  

1122  

pertenecientes  al  municipio  de  Mineral  de  la  Reforma,  donde  los  esfuerzos  de  las  autoridades  locales  para  hacer  frente  a  esta  
problemática  son  mínimos,  si  no  es  que  nulos.  

s  
sectores  que  han  sido  identificados  como  focos  rojos  en     

(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Los  comerciantes  de  la  calle  de  Guerrero  
Corría  la  administración  del  ex  gobernador,  Jesús  Murillo  Karam,  cuando  se  reunió  con  los  dueños  de  comercios  en  la  calle  de  
Guerrero,  para  exponerles  su  proyecto  de  rehabilitar  totalmente  dicha  arteria  de  la  capital  hidalguense,  en  el  que  se  incluía  su  
techado  total,  lo  que  permitiría  la  apertura  de  cafés  al  aire  libre,  amén  de  hacerla  totalmente  peatonal.  Sonaba  bien  el  asunto.  

tuvieran  que  cerrar  sus  establecimientos,  o  bien  cuando  no  vendieran  como  debían  vender.  De  cooperar  en  algo  nada  por  
supuesto,  al  contrario,  se  les  tenía  que  pagar  por  hacer  la  obra.  Es  decir,  todos  los  beneficios  sin  aportar  pero  ni  el  tiempo  de  
espera.  Hubo  una  nueva   reunión  en   la  que  el   ex  gobernador   les   informó  que   la  obra  quedaba  cancelada.  Hasta  entonces  
comprendieron  que  habían  cometido  lamentable  error  por  mezquinos  y  llevar  al  colmo  su  estilo  poquitero  y  convenenciero.  La  
obra  ya  no  se  hizo,  porque  si  alguien  iba  a  resultar  beneficiado  era  el  comercio  de  dicha  calle,  y  seguro  para  estas  alturas   les  
iría  más  que  bien.  Pero  no,  querían  todo  y  más  a  cambio  de  nada.  No  cambian.  
  
Qué  siga  el  sueño,  qué  siga  la  ilusión  
Usted  como  muchos  estará  instalado  a  la  hora  precisa  para  ver  el  partido  México-Brasil.  ¿Qué  irá  a  pasar?  Una  posibilidad  es  
que  el  tricolor  caiga  heroicamente  frente  a  los  herederos  de  Pelé.  Otra  que  empate,  y  una  más  que  en  una  de  esas  gane.  Me  
animo  a  pensar  que  van  a  ganar  por  diferencia  de  un  solo  gol,  que  con  todo  y  sus  convenios  en  lo  oscurito  con  los  árbitros,  al  
final  del  día  haya  razón  para  decretar  que  hoy  sea  Día  Festivo  de  aquí  a  la  eternidad.  Pero  si  pasa  lo  contrario,  y  no  perdemos  
así   de   a   feo,   habrá   razones  muchas   para   justificar   profundo   optimismo.   Como   quiera   bares,   centros   botaneros,   cantinas,  
restaurantes  y  todo  lugar  donde  se  pueda  juntar  la  gente  para  ver  un  aparato  televisor  se  llenarán.  Ojalá  gane  México,  nos  
hace  falta.  
  
David  Penchyna,  ¿quién  o  quiénes  se  ponen  el  saco?  

tampoco   para   ACELERADOS   Y   PROTAGONISTAS,   sino   para   PROFESIONALES  DE   LA   POLÍTICA  QUE   BUSCAMOS   SERVIR   A  

entiende  que  es  el  senador  Penchyna.  Alguien  me  podría   informar  dónde  encuentro  al  ALCELERADO  Y  PROTAGÓNICO,  así  
como  al  NOVATO?  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Disponer  de  recursos  y  apoyos  para  respaldar  a  quienes  más  lo  necesitan  en  la  entidad  es  uno  de   los  compromisos  que  el  
gobernador  Olvera  Ruiz  estableció  desde  el  comienzo  de  su  administración,  por  ello  la  importancia  de  reafirmar  la  palabra  con  
hechos.  Así,  entrega  vivienda  digna  a  las  familias  que  no  contaban  con  un  patrimonio  propio;;  acciones  que  replicará  a  lo  largo  
del  territorio  hidalguense  y  con  inversión  millonaria,  según  adelantó  el  mandatario.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-:  Daniela   Campuzano.   Con   dedicación   y   proyección   para   las   competencias   en   puerta,   Campuzano   Chávez   Peón  
figura  en  los  eventos  de  alto  nivel.  Con  un  año  de  bastante  actividad  centra  sus  esfuerzos  para  posicionar  en  lo  más  alto  el  
nombre   de   México   y   por   ende   el   de   la   entidad,   m
mountainbike.  
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Abajo-:   Jorge   Islas.   Pese   a   que   el   doctor   Islas   Fuentes   lleva   ya   varios  meses   como   titular   del   Instituto   de  Seguridad   y  
Servicios  Sociales  de  los  Trabajadores  del  Estado,  muy  lejos  están  aún  las  mejoras  que  la  institución  requiere  y  las  principales  
quejas  estriban  en  la  inadecuada  atención  brindada  a  derechohabientes  afiliados,  además  de  la  falta  de  abasto  en  cuanto  a  
medicinas  y  una  mínima  presencia  del  delegado  federal.  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
INICIATIVA  
Antes  de  concluir  el  presente  año  serán  colocados  parquímetros  en  la  céntrica  calle  de  Guerrero.  El  cabildo  de  
Pachuca  ya  tiene  en  sus  manos  el  proyecto  que  plantea  desarrollarse  en  tres  etapas.  
Según  los  estudios  realizados  en  la  comercial  calle  de  Guerrero,  los  vehículos  estacionados  ahí  pasan  muchas  
horas   sin   moverse   y   son   el   principal   obstáculo   de   los   comercios,   ya   que   no   pueden   ofrecer   facilidades   de  
acceso  a  la  clientela.  
  
El  mismo  estudio  revela  que  estos  vehículos  son,  en  su  mayoría,  de  los  dueños  o  empleados  de  los  negocios  y  pasan  ahí  todo  
el  tiempo,  desde  que  abren  hasta  que  cierran.  
SEÑALES  
En   las   laterales  del  puente  vehicular  ubicado  a   la  entrada  del  Fraccionamiento  Los  Tuzos,  sobre   la  carretera  
Pachuca-Ciudad  Sahagún,  no  hay  una  sola  señal  que  indique  a  los  vehículos  la  salida  de  autos  ni  mucho  menos  
que  disminuyan  su  velocidad.  

s  
un  semáforo  existe  para  su  apoyo.  
  
SECRETARIO  
El  nuevo  secretario  de  Turismo  y  Cultura,  Alfredo  Bejos,  no  pierde  el  tiempo  y  tras  ser  nombrado  en  el  cargo  de  
inmediato  inició  la  revisión  de  todas  las  acciones  y  programas  a  cargo  de  la  dependencia.  
Bejos   Nicolás   no   descansó   ni   un   día   y   ahora   ya   tiene   una   ocupada   agenda   de   recorridos   y   juntas   con   sus  
directivos  para  potenciar  las  metas  establecidas.  En  frente  tiene  un  reto  importante  como  es  la  Feria  del  Libro  
Infantil  y  Juvenil.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Urge  el  INE  a  los  congresos  locales  a  homologar  las  leyes  electorales:  A  dos  semanas  de  que  termine  el  
plazo  legal,  el  presidente  del  Instituto  Nacional  de  Elecciones  (INE),  Lorenzo  Córdova,  urgió  a  los  congresos  locales  que  faltan  
por  aprobar  las  leyes  secundarias  de  la  reforma  electoral,  sobre  todo  de  los  17  estados  donde    habrá  elecciones  el  próximo  

e  
armonización  con  el  ámbito  federal.   congresos  que  tendrán  que  apurar  el  paso  son  aquellos  

  Córdova  
Vianello  explicó  que  de     no  concretar  antes  del  30  de   junio,   las   leyes  secundarias  de   la   reforma  electoral  en  esos  estados  
donde  habrá  comicios  en  el  2015,  las  legislaciones  locales  en  la  materia,    chocaran  con  la  reforma  constitucional  aprobada  en  
el   Congreso   de   la   Unión   y   se   provocará   un   conflicto   legal.        legislación   local   entra   en   colisión   con   una   reforma  
constitucional,   lo   que   vamos   a   tener   es   eventuales   fuentes   de   conflicto   y   de   interpretación   en   el   ámbito   de   los   propios  
estados,   y   no   creo   que   haya   nadie   que   le   apueste   a   la   ingobernabilidad   derivada   de   elecciones   complejas,   difícilmente  

  De  hecho,  el  presidente  del  INE  reveló  que     el   jueves  y  
viernes  pasados  se  reunieron  con  legisladores    locales    para  trabajar  en  ese  asunto  y  percibió  disposición  para  impulsar  esas  
leyes    antes  del  30de  junio,  sobre  todo  en  las  entidades  donde  habrá  comicios.  Los  demás  congresos,  detalló,  tienen  un  plazo  
mayor  que  está  determinado  por   los  90  días  que  establece   la  Constitución     antes  del  arranque  de  sus  respectivos  procesos  
electorales,  por  lo  cual  las  entidades  donde  habrá  elecciones     en  2016  y  2017  tienen  un  espacio  mayor.  (Alejandro  Páez,  
página  07)  
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Uno   más   Uno-Desconfianza   en   instituciones:   INE:   El   consejero   presidente   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),  
Lorenzo  Córdova  Vianello,   aseveró   que   la   ausencia   de  una  política   integral   del   Estado  mexicano   en  materia   de   educación  
cívica  ha  provocado  que  más  de  la  mitad  de  la  ciudadanía  no  confíe  en  las  instituciones.  Durante  la  presentación  del  informe  
sobre   la  Calidad  de   la  Ciudadanía  en  México,  el   representante  del  órgano  electoral  afirmó  que  en  el  pasado   la   falta  de  un  
punto  de  referencia  común  propició  a  muchos  de  los  esfuerzos  que  su  antecesor  IFE  realizaba  para  mejorar  se  convertían  en  
proyectos  aislados  y  cortoplacistas.  Como  parte  del  estudio  antes  mencionado  dio  a  conocer  que  siete  de  cada  10  mexicanos  
"no  puede  confiar   en   su   semejante",   recalcando  que  para   revertir   la   idea  el   INE  debe  crear  objetivos  a   largo  plazo  y   con  
objetivos   armónicos   que  mejoren   el   entorno   del   instituto.   Junto   al   presidente   de   la   Cámara   de   Diputados,   José   González  
Morfín,  refirió  que  el  75%  de  las  personas  que  el  INE  entrevistó  dijeron  "no  conocer  a  nadie"  que  los  pueda  defender  de  una  
injusticia  y  que  el  66%  afirmó  que  las  leyes  no  se  respetan,  por  lo  que  Lorenzo  Córdova  nombró  como  tarea  titánica  cambiar  
dichas   percepciones.   "Es   oportuna   para   una   generación   de   mexicanos   este   estudio   que   queremos   consolidar   nuestras  
instituciones  y  hacer  de  México  de  leyes  menos  desigual  y  más  incluyente",  remarcó.  En  el  Museo  de  Economía,  el  también  
académico   de   la   UNAM   explicó   la   necesidad   que   tiene   el   INE   de   utilizar   su   creatividad   para   romper   el   círculo   vicioso   de  
atomización,  frustración,  cortoplacismo  y  rediseño  de   los  programas  y  proyectos  de  educación  cívica.  Por  otra  parte,  el  INE  
dio  a  conocer  que  a  partir  del  pasado  lunes  se  fijó  la  fecha  para  la  designación  de  consejeros  presidentes  y  electorales  de  los  
Organismos  Públicos  Locales  que  tendrá  que  cumplirse  antes  del  30  de  septiembre  en  el  caso  de  las  entidades  donde  haya  
elecciones.  (Enrique  Luna)  
El   Universal-102   periodistas   muertos   en   el   país,   en   14   años:   En   México   se   rebasó   la   cifra   del   centenar   de  
comunicadores  asesinados  desde  2000  hasta  abril  pasado.  Son  102  homicidios   registrados,  según  datos  de   la  Procuraduría  
General  de  la  República.    
Carlos  Lauría,  coordinador  senior  del  Programa  de  las  Américas  del  Comité  para  la  Protección  de  los  Periodistas  (CPJ  
por   sus   siglas   en   inglés),   quien   lamenta   además  que   es   grave   el   nivel   de   impunidad   con   el   que   se   cometen   este   tipo   de  
delitos.    En  este  sexenio  suman  diez  los  crímenes  contra  periodistas,  lo  que  marca  una  tendencia  a  la  baja,  al  considerar  que  
durante   el   foxismo   hubo   21   casos   y   con   Felipe   Calderón   (2006-2012)   se   disparó   a   71.      A   estas   cifras   se   suma   la  
desaparición  de  22  periodistas  desde  2005,  aunque  la  lista  de  delitos  cometidos  en  agravio  de  este  sector  y  de  los  medios  de  
comunicación   es   extensa,   como   dan   cuenta   las   541   averiguaciones   previas   que   ha   iniciado   la   Fiscalía   Especial   para   la  
Atención  de  Delitos  Cometidos  contra  la  Libertad  de  Expresión  (Feadle)  de  la  PGR,  desde  su  creación  el  5  de  julio  de  
2010.      
Catálogo  de  delitos  
Amenazas,  abuso  de  autoridad,  homicidio,  tentativa  de  homicidio,  privación   ilegal  de   la   libertad  y  secuestro,   lesiones,  robo,  
daño  en  propiedad  ajena,  intimidación,  allanamiento  de  morada  e  intervención  de  comunicaciones  privadas  forman  parte  de  
un  catálogo  de  27  delitos  denunciados  e   investigados  en  el   fuero   federal,   revela  el   informe  más  reciente  de   la  Feadle,  con  
cuya  copia  cuenta  EL  UNIVERSAL.    Un  escenario  en  el  que  los  casos  más  graves,  los  homicidios  y  las  desapariciones,  se  han  
registrado  en  23  estados  del  país   ,  aunque  la  mayor  incidencia  de  estos  
crímenes  se  ha  concentrado  en  Chihuahua,  Veracruz,  Tamaulipas,  Guerrero  y  Sinaloa  con  62  de  los  asesinatos  (60.7%  
del  total).    Destaca  que  del  más  de  centenar  de  homicidios,  la  fiscalía  indaga  45,  y  12  de  las  desapariciones  de  periodistas.  De  
hecho,  a  partir  del  4  de  mayo  de  2013,  cuando  se   reformó  el  artículo  73   la  Constitución  para   facultar  a   la  PGR  a  conocer  
delitos   del   fuero   común   cuando   tengan   relación   con   ilícitos   cometidos   contra   periodistas   o   la   libertad   de   expresión,   la  
dependencia  ha  atraído  20  expedientes,  tres  por  asesinato.    El  reporte  de  la  Feadle  destaca  que  desde  su  creación  en  julio  de  
2010  hasta  abril  de  este  año,  ha  consignado  ante  juzgados  60  expedientes  contra  los  presuntos  responsables,  lo  que  equivale  
sólo  al  11%  de  las  averiguaciones  que  ha  iniciado.  Hoy  están  pendientes  de  resolución  462  indagatorias  en  las  que  se  incluye  
aquéllas  que  inició  la  fiscalía  que  existía  antes  en  la  PGR  para  atender  estos  ilícitos.  
  Un  ciclo  de  impunidad  
Carlos  Lauría,  uno  de  los  expertos  más  reconocidos  sobre  la  investigación  de  este  fenómeno,  alerta  que  en  México  hay  una  
crisis  de  libertad  de  expresión  que  pone  en  riesgo  a  la  democracia;;  en  muchas  regiones  del  país  el  CPJ  ha  documentado  que,  

donde  hay  temas  vedados,  en  un  contexto  de  violencia  que  hacen  imposible  informar  sobre  aspectos  sensibles  que  atañen  a  
  

se   está   atentando   contra   este   derecho   fundamental,   y   cuando   esto   ocurre   en   un   país,   tiende   a   desestabilizar   el   sistema  
  El  CPJ  de  1992  a  la  

fecha  ha  documentado  30  casos  de  asesinatos  de  periodistas  mexicanos,  como  represalia  por  su  ejercicio  profesional;;  otros  
41  están  pendientes  por  confirmar  si  la  muerte  está  ligada  a  su  labor;;  mientras  que  de  2005  a  la  fecha  ha  contabilizado  a  13  
comunicadores  desaparecidos.    Con  estas  cifras  el  diagnóstico  coloca  a  México  entre  los  más  peligrosos,  pero  la  estadística  de  
la  PGR  revela  que  los  crímenes  aún  son  más  de  los  que  registran  las  organizaciones,  pues  de  2000  a  la  fecha  la  Comisión  
Nacional  de  Derechos  Humanos  (CNDH)  reporta  87  casos.    
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y  no  hay  garantías  para  e   
Estados  con  mayor  incidencia  
La  Feadle  detalla  que  de  los  20  estados  donde  los  comunicadores  han  sido  asesinados,  la  mayor  incidencia  está  en  Chihuahua  
con  16  víctimas;;  Veracruz,  con  15;;  Tamaulipas,  13;;  Guerrero  11  y  Sinaloa,  7.    En  esta  administración,  de  los  diez  periodistas  
ultimados   dos   fueron   en   Sinaloa,   en   Oaxaca,   2   y   hubo   un   caso   en   Chihuahua,   Coahuila,   Estado   de   México,   Puebla,  
Tamaulipas  y  Veracruz.  Respecto  a  los  22  comunicadores  desaparecidos,  19  fueron  durante  el  calderonismo,  y  tres  más  en  el  
primer  año  de  este  sexenio.  Michoacán,  Tamaulipas  y  Veracruz  son  estados  con  mayor  incidencia,  con  cuatro  casos  cada  uno.    
(Silvia  Otero,  primera  plana).  
La  Jornada-  Desconfían  de  casi  todos  siete  de  cada  10  mexicanos:  En  México,  siete  de  cada  diez  ciudadanos  sostiene  
que  no  se  puede  confiar  en  la  mayoría  de  las  personas  y  75  por  ciento  no  conoce  a  alguien  que  le  pueda  ayudar  a  defenderse  
ante  una  injusticia,  mientras  que  66  por  ciento  sostiene  que  

son,  
en   muchos   sentidos,   alarmantes   y   enfrentar   esta   realidad   depende   de   una   profunda   revolución   cultural.   Ha   llegado   el  

documento,   elaborado   a   partir   de   11   mil   encuestas   en   10   estados   además   de   otros   instrumentos   de   medición    por  
investigadores   de   El   Colegio   de   México   (Colmex),   el   Centro   de   Investigación   y   Docencia   Económicas   (CIDE),   el   Instituto  
Tecnológico   Autónomo   de   México   (ITAM),   Facultad   Latinoamericana   de   Ciencias   Sociales   (Flacso-México)   y   el   Centro   de  

particularmente  respecto  de  las  instituciones  encargadas  de  la  procuración  de  justicia,  su  desvinculación  social  de  redes  que  
vayan  más  allá  de  la  familia,  vecinos  y  algunas  asociaciones  religiosas,  y  su  desencanto  por  los  resultados  que  ha  tenido  la  

la   democracia,   ni   en   las   instituciones  más   cercanas   y   visibles   del   Estado.   Sólo   19   por   ciento   confía  mucho   o   algo   en   los  
parti
de  efectividad  necesariamente  afectan  su  legitimidad.  La  ineficacia  operativa  de  las  instituciones  judiciales  y  de  seguridad,  así  
como   la   incapacidad  de   los  agentes  del  sistema  para  mostrar  un  comportamiento  digno  de  confianza,  son  condiciones  que  
tienen  efectos  sobre  el  elemento  de  auto  contención  que  es  inherente  al  estado  de  derecho  democrático.  De  acuerdo  con  los  
datos,  los  niveles  de  victimización  son  de  25  por  ciento;;  40  no  cree  que  la  policía  haga  de  su  comunidad  un  lugar  más  seguro;;  

o  
mexicano,   la   percepción   de  discriminación   y   trato   desigual   ante   la   ley,   los   altos   niveles   de   victimización,   la   percepción  de  
ineficacia  de  la  policía  y  la  baja  confianza  en  las  instituciones  encargadas  de  impartición  de  justicia,  impiden  u  obstaculizan  la  
capacidad  de  acceso  del  ciudadano  a  dichas  instituciones  cuando  las  necesita,  lo  cual  se  ve  claramente  reflejado  en  los  bajos  

e  
hace  poco  más  de  una  década  despertó  en  la  población,  ya  que  más  de  la  mitad  de  las  personas  manifiestan  descontento  y  
afirman  que  el  régimen  mexicano  no  es  democrático,  además  de  que  perciben  un  trato  desigual  por  parte  de  la  autoridad,  la  
ley  y  las  personas,  ello  a  pesar  de  que  nunca  antes  hubo  en  México  tantas  instituciones,  recursos  y  programas  para  enfrentar  
la  discriminación.  (Ciro  Pérez  Silva,  primera  plana).  
Excélsior-  El  petróleo  mexicano  supera  los  100  dólares;;  conflicto  en  Irak  dispara  los  precios:  Mientras  los  precios  
del  petróleo  tienen  un  incremento  paulatino  en  los  mercados  internacionales,    derivado  de  la  incertidumbre  generada  por  la  
violencia  en   Irak,   la  producción  mexicana  alcanzó   los  niveles  más  bajos  de   los  últimos  24  años.  El   alza  en   los  precios    ha  
permitido  que  la  mezcla  mexicana  de  petróleo  se  recupere.  Ayer  se  cotizó  en  101.69  dólares  por  barril;;  en  enero  estaba  en  
90.65  dólares  en  promedio.  Los   incrementos  en   los  precios  ocurren  en  un  contexto  en  el  que  Pemex,  a  partir  de  2004,  ha  
mantenido  una  reducción  constante    de  su  producción,  sin  que  se  logre  revertir  esta  tendencia,  por  la  declinación  de  Cantarell  
y   el   estancamiento   de  Chicontepec.  De   acuerdo   con   cifras   de   Pemex,   en   1990   se   logró   una   explotación  promedio   de   dos  
millones  548  mil  barriles  de  crudo.  El  incremento  en  la  producción  fue  constante  hasta  2004,  año  en  el  que  se  registró  la  cifra  
más  alta  de  producción  por  hasta  tres  millones  383  mil  barriles  de  crudo.  En  2013,  la  producción  fue  de  dos  millones  522  mil  
barriles   diarios.   Según   cálculos   del   gobierno   federal,   la   aprobación   de   la   Reforma   Energética   y   las   leyes   secundarias  
permitirán   que   en   mediano   y   largo   plazo   se   logre   una   mejora   en   los   niveles   de   producción   de   crudo   mexicano.   101.6  
dólares   se   cotizó   la   mezcla   mexicana   de   exportación   De   tal   forma   se   prevé   que   este   volumen   se   incrementará   de   2.5  
millones  de  barriles,  que  en  promedio  obtiene  actualmente,  a  tres  millones  de  barriles  diarios  en  2018  y  hasta  3.5  millones  
diarios  o  más  hacia  2025,  superando  así  los  niveles  más  altos  alcanzados  en  2004.  Según  explica,  el  objetivo  principal  de  la  
reforma  es  poder  explotar  yacimientos  que  hasta  el  momento   la  paraestatal  no  ha  podido  desarrollar,  como  son   las  aguas  
profundas.  
  
  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/06/17/965644
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Producción  de  crudo,  en  mínimos  
Mientras  el  gobierno  federal  y  los  legisladores  mantienen  las  discusiones  en  torno  a  la  aprobación  de  las  leyes  secundarias  de  
la  Reforma  Energética,  la  producción  de  petróleo  ya  alcanzó  los  niveles  más  bajos  de  24  años,  lo  que  al  mismo  tiempo  afecta  
la  generación  de   ingresos  por  exportación  de  petróleo.  De  acuerdo  con  datos  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  en  1990  se  
logró  una  explotación  promedio  de  dos  millones  548  mil  barriles  de  crudo,  sin  embargo,  aun  cuando  los  niveles  de  inversión  
no  eran  tan  altos  como  los  destinados  actualmente,  este  sector  alcanzó  un  crecimiento  constante  hasta  2004,  año  en  el  que  
se  alcanzó   la  cifra  más  alta  de  producción  por  hasta  3  millones  383  mil  barriles  de  crudo.  A  partir  de  entonces,  Pemex  ha  
mantenido   una   reducción   constante   sin   que   se   logre   revertir   ésta   tendencia,   ni   tampoco   la   declinación   de   Cantarell   o   el  
estancamiento  de  Chicontepec,  siendo  estos  dos  de  sus  principales  apuestas  productivas.  Por  ello,   la  cifra  de  extracción  de  
crudo  al   término  de  2013,  de  dos  millones  de  522  mil  barriles,  es   la  más  baja  desde  1990,  pues  en  un  comparativo  entre  
ambos  años  el  volumen  actual  es  menor  en  uno  por  ciento,  mientras  que  al  compararlo  con  2004  la  cifra  es  25.5  por  ciento  
inferior.  Cabe  mencionar  que  en  lo  que  va  del  año,  los  niveles  de  producción  también  mantienen  una  tendencia  negativa,  ya  
que   registraron   una   caída   de   2%   a   abril,   pues   promedió   dos  millones   488  mil   barriles   por   día.   Para   2014   se   prevé   una  
producción  de  dos  millones  520  mil  barriles.  
Oferta  internacional  
Según  especialistas,  la  reducción  en  la  producción  de  crudo    reduce  los  ingresos  por  exportación,  así  como  la  oportunidad  de  
acaparar   una   mayor   parte   de   los   mercados   internacionales.   Tal   es   el   caso   de   la   reducción   significativa   en   las   ventas  
internacionales,  pues  según  los  indicadores  operativos  de  la  empresa,  tan  solo  entre  enero  y  abril  de  2014  ya  cayeron  5.5  por  
ciento.  Sin  embargo,  la  región  más  afectada  es  la  de  América,  en  donde  se  ubica  Estados  Unidos,  siendo  éste  su  cliente  más  
importante,  pues  en  enero  se  vendió  a  esta  zona  969  mil  barriles  por  día,  mientras  que  en  abril  apenas  se  alcanzaron  685  mil  
toneles  diarios,  equivalente  a  una  reducción  de  29  por  ciento.  Esto  ha  sido  provocado  por  una  baja  en  la  oferta  de  la  mezcla  
mexicana,  lo  que  a  decir  de  Arturo  Carranza,  analista  de  Solana  Consultores,  ya  ha  restado  competitividad,  no  sólo  a  Pemex,  
sino   al   país   en   cuanto   a   sus   niveles   de   exportación   de   crudo.   Es   por   ello,   que   esta   tendencia   ya   afecta   directamente   las  
finanzas  públicas  y  las  pone  en  riesgo,  según  lo  asegura  un  análisis  de  Merrill  Lynch.  Cabe  recordar  que  en  semanas  pasadas,  
Hacienda   ajusto   a   la   baja   el   crecimiento   del   país,   pues   este   paso   de   3.9   a   2.7   por   ciento   para   este   año,   ante   los   bajos  
resultados  económicos  del  primer  semestre.  
Solución  
Gustavo  Hernández  García,  director  de  Pemex  Exploración  y  Producción,  dijo  que  sólo  existen  dos  maneras  en  las  que  puede  

incrementando   el   precio,   que   Pemex   no   lo   controla   e   incrementando   la   producción,   que   es   lo   que   estamos   trabajando  
  

Los  precios,  en  aumento  
En  lo  que  va  del  año,  los  precios  del  petróleo  han  mantenido  un  incremento  paulatino  en  los  mercados  internacionales,    esto  
derivado  de  la  incertidumbre  generada  por  la  inestabilidad    en  Oriente  Medio.  Esto  ha  permitido  que  la  Mezcla  Mexicana  de  
Petróleo  se  recupere  y  ya  alcance  un  incremento  de  7.6  por  ciento  al  cierre  de  mayo  con  un    promedio  de  97.5  dólares  por  
barril  en  comparación  a   los  90.65  de  enero.  Sin  embargo,  al   cierre  de  este  ayer  ya   logró  un  precio  de  101.69  dólares  por  
barril  de  crudo  comercializado  en  el  extranjero.  En  tanto,  el  barril  crudo  Brent  para  entrega  en  agosto  cerró  la  jornada    en  el  
mercado  de  futuros  de  Londres    en  112.94  dólares,  un  ajuste  de  0.41  por  ciento  frente  a  la  sesión  anterior.  El  WTI  bajó  un  
centavo  y  cerró  a  106.90  dólares,  en  un  jornada  en  la  que  llegó  a  superar  la  barrera  de  los  107  dólares.  (Nayeli  González,  
página  web).  

C  O  L  U  M  N  A  S          P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Otro   cese   bien   ganado:   Fausto   Alzati   ha   experimentado   ya   dos   veces   la   infausta   paradoja   de   ser   cesado   de   manera  
fulminante.  Su  primera  caída  fue  al  arrancar  el  gobierno  de  Ernesto  Zedillo:  lo  nombró  secretario  de  Educación  en  diciembre  
de   1994   y   lo   corrió   a   principios   de   1995   porque   se   descu
mentira,  sino  que  ni  siquiera  había  concluido  la  licenciatura.  Ayer  fue  cesado  por  la  Secretaría  de  Educación  de  la  Dirección  
General  de  Televisión  Educativa  porque  Alzati  elaboró  una  descocada   interpretación.  El  viernes,  durante   la   inauguración  de  
una  exposición  pictórica  y  sin  respeto  al  derecho  a  la  libre  expresión,  consideró  que  un  poema  de  la  muralista  Aurora  Reyes  

  
     

  
Lo  más  bochornoso  es  que  Peña  no  figura  en  los  versos  de  la  indignaci   
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-     
  
La  palabra  de  Gisela:      
Gisela  Pérez  de  Acha,  la  joven  que  encaró  a  Miguel  Ángel  Mancera  el  jueves  en  la  CDHDF  (La  historia  en  breve,  junio  13  y  
16),  me  hace  llegar  este  texto,  con  el     
Leyva  el  ánimo  democrático  de  rectificar  la  información  y  permitir  este  espacio  en  su  columna.  Sin  embargo,  el  error  con  mi  
nombre  es  menos  relevante  que   la  razón  de   la  protesta  del   jueves:  sin  contrapeso  al  poder  político  del  gobierno,  cualquier  
disenso  se   considera  una  especie  de  crimen.  
castigada  siempre  con  apego  a   las   leyes.  Pero  en  el  marco  de  un  país  democrático  afirmar  que  desplegar  una  pancarta  y  

acia  la  
crítica  y  una  violación  al  derecho  a  la  libertad  de  expresión.  Esto  es  lo  que  ha  pasado  en  cada  protesta  de  la  ciudad  durante  el  
mandato  de  Mancera.  
contrapeso,  busca  complacer  a  Miguel  Ángel  Mancera  porque  su  reelección  depende  del  órgano  legislativo  controlado  por  él.  
De  nada  sirve  recitar  cifras  y  logros  en  un  Informe  Anual  sin  cuestionar  la  represión  de  la  policía  hacia  los  que  protestamos  en  
las  calles  de  manera  pacífica  sin  delinquir.   e  no  estamos  de  acuerdo  y   tampoco  es  delito  gritarlo.  La  
verdad  puede  parecer   violenta  para  quien  detenta   la  mentira,  pero   la  protesta  es  eso:  un   contraargumento  al   silencio  del  

  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
Violencia  y  carta  del  Colegio  Americano:  Con  el  auge  de  los  teléfonos  inteligentes,  con  sus  cámaras  de  fotos  y  de  video,  
y  el  auge  de  las  redes,  se  abrió  un  mundo  nuevo  en  la  comunicación  y  en  la  interrelación  humana  que  es  antes  y  después  de  
esos  dispositivos.  Gracias  a  ellos  hemos  podido  enterarnos  de  abusos  y  crímenes  que  de  otro  modo  hubieran  quedado  en  la  
impunidad   del   secreto.   No   son   pocos   los   casos   que   hemos   conocido   en   todas   las   vertientes   de   la   relación   humana,   de  
poderosos  e  intocables  que  han  dejado  de  serlo  en  parte  por  las  redes.  El  hecho  más  reciente,  y  que  sacude  por  los  extremos  
de  violencia,  es  el  que  subieron  a  las  redes  un  grupo  de  jóvenes,  casi  niños,  de  los  colegios  Americano  y  Miraflores,  de  los  
más  caros  de  México  a  los  que  asisten  hijos  de  los  hombres  más  poderosos  de  México,  solo  baste  pasar  por  enfrente  y  verá  
usted   la   legión   de   escoltas   que,   aburridos,   los   cuidan   extramuros.  Se   trata   de   un   video   en   el   que   dos   casi   niños,   en   un  
estacionamiento,   se   enfrentan   a   golpes,   lo   que   es   común   en   las   escuelas,   pero   son   azuzados   por   sus   compañeros   que,  
excitados,   les   gritan,   ordenan,   que   se   peguen   más   duro,   mientras   con   sus   teléfonos,   los   videograban.   El   momento   más  
dramático  es  cuando  uno  de  ellos,  al  que  el  otro  le  ha  azotado  la  cabeza  en  el  suelo  varias  veces,  queda  inmóvil  y  enseguida  
comienza  a  convulsionar,  que  es  cuando  detienen   la  pelea  y  muestran  cierta  preocupación.  Enseguida  acaba   la   toma.  Este  
video  documenta  hasta  dónde  ha  llegado  la  violencia  en  el  tema  del  acoso  escolar,  o  bullying,  lo  que  confirma  la  inusual  carta  
del   director   del   Colegio   Americano,   Paul   Williams,   expulsando   no   solo   a   los   que   pelearon,   sino   a   los   que   azuzaron   y  
videograbaron,   con   el   argumento,   impecable,   que   aun   cuando   fue   fuera   de   la   escuela,   los   alumnos   son   siempre   sus  
representantes.   Llama   la   atención   el   silencio,   hasta   ayer,   del   Colegio   Miraflores,   que   construyera   Sor   Salud,   siempre   tan  
cercana  a  los  hombres  del  poder,  económico  y  político.  
Retales  
  1.  Faustazo.  El  mismo  Fausto  Alzati,  al  que  Ernesto  Zedillo  cesó  como  secretario  de  Educación  en  enero  de  1995  por  carecer  
de   los   títulos   de   posgrado  que  decía,   fue   cesado   ayer   de   la  Dirección   de  Tv  Educativa,   por   un   escándalo   en  Guanajuato,  
donde  afirman  que  había  bebido  de  más,  lo  que  negó;;  
2.  Renuncia.  No  será  la  imagen  en  la  que  aparece  su  hijo  Rodrigo  en  una  foto  con  La  Tuta,  sino  el  diagnóstico  que  recibirá  el  
gobernador  Fausto  Vallejo   de   los  médicos  que   le   trasplantaron  en  Estados  Unidos.  Aunque   la   foto  del  hijo   con   La  Tuta   la  
investiga  la  PGR.  Por  un  video  cayó  el  ex  gobernador  interino  Jesús  Reyna;;  y  
3.  Formas.  El  extraordinario  de   jueves  y  viernes  en   la  Cámara  de  Diputados  es  para  ajustar   temas  electorales,  otra  de   las  
condiciones  que  impuso  el  PAN  para  avanzar  en  la  reforma  energética.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

18  de  21  

1188  

Milenio-   

Que  en  el  equipo  de  Emilio  Lozoya  en  Pemex  sospechan  que  en  la  venta  de  combustible  ilegal  en  Tamaulipas  el  enemigo  está  
adentro.  

Solo  los  superintendentes  de  la  subdirección  de  Distribución  de  la  petrolera  saben  los  horarios  en  que  se  bombea  gasolina  en  
el  poliducto  Brownsville     

:Que,  en  vía  de  mientras,  ya  tienen  en  la  mira  a  varios  asesores  de  la  subdirección  Comercial  de  Petróleos  Mexicanos.  

Y   e
reportan  a  las  estaciones  que  venden  más  combustible  que  el  que  les  proporciona  Pemex.  

:Que  el  consejero  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  confía  en  que  todas   las  entidades   logren,  antes  de   los  comicios  de  
2015,  armonizar  su  legislación  con  las  reformas  federales.  

Sin  embargo,  para  no  dejarlo  a  la  suerte  o  a  la  voluntad  política  locales,  el  instituto  mantiene  pláticas  formales  e  informales  
con  legisladores  estatales  y  federales,  para  apremiar  y  resaltar  la  importancia  de  las  nuevas  leyes  para  un  proceso  electoral  
terso  y  sin  sobresaltos,  impugnaciones  y  contradicciones.  

:Que  en  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  traen  bajo  la  lupa  probables  irregularidades  en  Diconsa  en  los  nombramientos  
de  gerentes  regionales  y  subgerentes  estatales  que  no  cumplen  el  perfil  del  cargo.  

El  caso  de  mayor  interés  es  el  del  director  de  Administración  de  la  distribuidora  sectorizada  en  Sedesol,  Efraín  Romero  Cruz,  
quien   tiene   a   su   cargo   un   presupuesto   anual   de   mil   500   millones   de   pesos   y   cuenta   con   certificación   de   técnico   en  

  

:Que  no  pocos   legisladores  panistas  en   la  Cámara  de  Diputados  y  en   la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal  están  que  
revientan  contra  el  dirigente  de  su  partido  en  la  capital  del  país,  Mauricio  Tabe.  

  A  su   juicio,  Tabe  ha  mostrado  desinterés,  apatía  y  hasta  debilidad  en  su  postura   institucional  sobre   las   fallas  técnicas  y   la  

dirigente,  nomás  les  dice  que  sí,  pero  no  cuándo.  

  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
México-Brasil:  Yo  no  sé  realmente  si  todos  los  indicadores  de  Brasil  son  superiores  a  los  mexicanos.  De  hecho,  Brasil  es  un  
país  que  se  encuentra  en  un  nivel  de  desarrollo  muy  similar  al  nuestro.El  FMI  calcula  para  Brasil  un  Producto  Interno  Bruto  
nominal   per   cápita   de   12,339   dólares   anuales   para   2012  mientras   que   a   México   le   asigna   10,514   dólares.   Sin   embargo,  
debido  al  alto  valor  del  real  brasileño,  cuando  las  cifras  se  ajustan  por  paridad  de  poder  de  compra  la  cifra  mexicana  sube  a  
15,931  dólares  mientras  que  la  de  Brasil  se  queda  en  12,340  dólares.  Debido  a  que  Brasil  es  más  caro,  a  ellos   les  alcanza  
menos   el   dinero.   En   2012   el   52.3   por   ciento   de   la   población  mexicana   vivía   en   la   pobreza,   según   cifras   nacionales   que  
recopila  y  publica  el  Banco  Mundial,  mientras  que  Brasil   tenía  solo  15.9  por  ciento.  Sin  embargo,  parece  haber  diferencias  
sustanciales  en   la  definición  de  pobreza  en   los  dos  países.  En  México  el  91  por  ciento  de   la  población  rural   tenía  acceso  a  

  de  85  por  ciento.  En  Brasil  la  esperanza  de  vida  es  de  74  años,  en  México  de  
77.  En  lo  que  no  hay  ninguna  duda  es  en   la  superioridad  de  Brasil  en  el  futbol.  Brasil  ha  ganado  la  Copa  del  Mundo  cinco  
veces,   nosotros   nunca  hemos   llegado   al   quinto   partido.  México  ha   tenido   seis   participaciones   en  Mundiales   en  que  no  ha  
ganado  un  solo  juego,  el  peor  registro  junto  con  Bulgaria.  Brasil  es  el  único  equipo  que  en  dos  ocasiones  ha  ganado  todos  sus  
partidos.  La  canarinha  tiene  67  triunfos  en  total,  el  mayor  número  de  cualquier  país,  mientras  que   la  verde  tiene  el  mayor  
número  total  de  derrotas,  con  24.  De  hecho,  México  tiene  el  récord  de  más  derrotas  consecutivas,  con  9,  y  Brasil  la  marca  de  
más  victorias  consecutivas,  11  (Planet  World  Cup).  Es  verdad  que  los  equipos  mexicanos  han  derrotado  en  algunas  ocasiones  
a  Brasil.  En  partidos  oficiales  Brasil  ha  derrotado  a  México  22  veces  contra  10  triunfos  mexicanos  y  seis  empates.  No  es  una  
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foja  tan  mala.  La  más  notable  victoria  mexicana  tuvo  lugar  en  la  final  de  los  Juegos  Olímpicos  de  Londres  en  2012,  en  que  
nuestro  país  conquistó  la  medalla  de  oro.  México  le  ganó  también  a  Brasil  en  la  final  de  la  Copa  Confederaciones  de  1999,  en  
el  Estadio  Azteca,  pero  no  era  un  torneo  que  interesara  mucho  a   los  brasileños.  En  2005  México  derrotó  a  Brasil  3-0  en   la  
final  de   la  Copa  del  Mundo  sub  17  en  Perú.  Fernando  Henrique  Cardoso,  el  ex  presidente  brasileño,  que  se  encontraba  en  
México,  me  comentó  que  no  estaba  enterado  ni  de  que  el  torneo  se  había  llevado  a  cabo  ni  de  que  México  y  Brasil  se  habían  
disputado  la  final.  El  juego  de  hoy  en  el  Estadio  Castelao  de  Fortaleza,  sin  embargo,  es  otra  cosa.  Brasil  pondrá  todo  lo  que  
tiene  sobre  el  campo  de  juego.  Y  no  hay  duda  de  que  su  escuadra  es  muy  superior  a  la  nuestra.  Brasil  ve  con  frecuencia  a  
México   como   un   rival,   particularmente   en   el   campo   internacional.   Son   conocidos   desde   hace   décadas   los   esfuerzos   de  
Itamaraty,   el   Ministerio   de   Relaciones   Exteriores   de   Brasil,   por   rebasar   la   influencia   de   nuestra   Secretaría   de   Relaciones  
Exteriores.  Los  brasileños  quizá  gusten  de   los  mexicanos  en  lo  personal,  pero  ven  en  México  a  un  rival.  No  hay  razón  para  
tenernos   misericordia.   Entiendo   que   muchos   mexicanos   esperan   un   milagro   para   el   juego   de   hoy.   Y   en   el   futbol,   por  
supuesto,   nada   se   puede   descartar.   Pero   hay   que  pensar   también  que   en   el   futbol  México   y  Brasil   se   encuentran   en  dos  
categorías  distintas.  No  debemos   tomar   como   tragedia  nacional   una  posible  derrota  ante  el   equipo  que  desde   siempre  ha  
demostrado   ser   el   mejor   del   mundo.   Hay   que   ver   las   cosas   del   lado   positivo.   Lo   más   probable   es   que   el   Ángel   de   la  
Independencia  no  esté  en  riesgo  tras  el  partido  de  hoy.  
Los  más  ligeros  
El   equipo   mexicano   es   el   más   ligero   de   la   Copa   del   Mundo.   El   peso   promedio   de   los   jugadores   mexicanos   es   de   70.8  
kilogramos.  El  equipo  más  pesado,  Nigeria,  tiene  un  promedio  de  79.8  kilos  por  jugador  (WSJ).  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   

El  infausto  récord  de  Alzati:  

UN  RÉCORD  en  el   libro  de  Guinness  está  por  conseguir  el  hoy  ex  director  de  Televisión  Educativa  de   la  SEP,  Fausto  Alzati.  
Don   Fausto   tendrá   la   infausta  marca   de   haber   puesto   en   aprietos   a   dos   gobiernos   del   PRI.   Como   recordará,   en   1994   el  
entonces  presidente  Ernesto  Zedillo  lo  nombró  secretario  de  Educación;;  a  los  pocos  días  fue  destituido  tras  descubrirse  que  
era   falso   que   tenía   un   doctorado   en   Harvard.   Ayer,   de   nuevo   fue   destituido   por   el   actual   gobierno   después   de   haber  
protagonizado   un   escándalo   en   estado   de   ebriedad   el   fin   de   semana   pasado,   durante   la   ceremonia   de   apertura   de   la  
exposición  de  la  muralista  Aurora  Reyes,  en  la  que  censuró  la  lectura  del  poema  Hombre  de  México,  dedicada  al  ex  presidente  
Lázaro  Cárdenas,  argumentando  que  se  trataba  de  una  crítica  al  Presidente.  Además,  don  Fausto  llevó  el  pleito  a  Twitter.  Una  

  

EL   REELECTO   presidente   nacional   del   PAN,   Gustavo   Madero,   hizo   ayer   designaciones   de   secretarios   y   coordinadores   del  
nuevo  Comité   Ejecutivo  Nacional   panista   y,   por   casualidad,   estos   nombramientos   recayeron   en   sus   amigos   y   aliados.  Nos  
cuentan  que,  de  entrada,  creó  nuevos  comités  donde  puso  a  uno  de  sus  principales  alfiles  e  incondicional  suyo,  el  diputado  
federal  Jorge  Villalobos.  En  otro  comité  colocó  al  ex  secretario  de  Gobernación  Santiago  Creel.  En  la  Secretaría  de  Acción  de  
Gobierno  designó  al  ex  gobernador  de  Morelos,  Marco  Antonio  Adame,  y  en  la  Secretaría  de  Elecciones  nombró  a  José  Isabel  
Trejo,  quien  además  preside  la  Comisión  de  Hacienda  en  la  Cámara  de  Diputados.  La  cereza  en  el  pastel  fue  la  designación  de  
la  Secretaría  de  Promoción  Política  de  la  Mujer,  hoy  a  cargo  de  Blanca  Judith  Díaz,  su  compañera  en  el  Senado  en  la  pasada  
legislatura.  Todo  quedó  entre  cuates.  

MUY  CLARA   tiene   ya   el   presidente   de   la   Junta   de   Coordinación   Política   de   la   Cámara   de  Diputados,   el   perredista   Silvano  
Aureoles,  cuál  será  una  de  las  más  fuertes  líneas  ofensivas  de  su  campaña  por  la  gubernatura  de  Michoacán.  Tírele  a  Fausto,  
es  el  nombre  del  juego,  nos  comentan.  Una  muestra  la  dio  ayer  cuando  don  Silvano,  además  de  desearle  salud  al  gobernador  
Fausto  Vallejo,  pidió  que  la  autoridad  informe  si  uno  de  los  hijos  tiene  o  no  relación  con  el  líder  de  Los  Caballeros  Templarios,  
Servando  Gómez  La  Tuta.  Nos  comentan  que  el  tema  de  la  inseguridad  y  los  niveles  de  complicidad  que  se  alcanzaron  entre  
criminales  y  altos  funcionarios  en  el  gobierno  de  Vallejo  son  como  lumbre  en  paja  para  la  campaña  de  Aureoles.  Sin  embargo,  
el  riesgo  es  que  si  soplan  mucho  el  fuego  puede  llegar  hasta  la  administración  perredista  de  Leonel  Godoy,  que  también  tuvo  
lo  suyo.  

EN  EL  PRD  observan  que  poco  a  poco  regresan  al  partido  algunos  cuadros  que  se  habían   ido  al  Movimiento  Regeneración  
Nacional,   que   encabeza  Andrés  Manuel   López  Obrador.  Nos   dicen  que   luego   de  que  AMLO   comenzó   a   soltar   nombres   de  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

20  de  21  

2200  

algunas   personas   que   él   considera   que   deberían   ser   candidatos   de  Morena   a   puestos   de   elección   popular  muchos   de   los  
perredistas  que  habían  dado  el  brinco  y  que  no  les  tocó  nada  en  la  repartición  de  candidaturas   de  una  fuerza  que  aún  no  es  
un  partido  político ,  tratan  de  encontrar  el  camino  de  regreso  al  Sol  Azteca  al  no  ver  un  futuro  claro.  

EL  DOCTOR  René  Drucker  Colín,  investigador  emérito  del  Instituto  de  Fisiología  Celular  de  la  UNAM,  laureado  por  la  UNESCO  
con  el  premio  Kalinga  en  2012,  recibió  el  pasado  6  de  junio  el  reconocimiento  Earned  DSc.  Degree,  equivalente  al  Doctorado  
Honoris   Causa,   por   la   Universidad   de   Saskatchewan,   en   Canadá.   Hasta   ahí   todo   bien   para   el   secretario   de   Ciencia   del  
Gobierno  del  DF.  Sin  embargo,  a  los  cercanos  al  doctor  Drucker  les  pareció  muy  extraño  que  la  Gaceta  de  la  UNAM  no  le  haya  
dedicado  ni  una  línea  para  presumir  el  reconocimiento  otorgado  a  un  divulgador  de  la  ciencia  que  es  hijo  de  la  máxima  casa  
de  estudios  del  país.  

(Redacción,  página  02)  
Reforma-   

NO  ES  por  fomentar  el  sospechosismo,  pero  ¿no  se  supone  que  los  gobernadores  le  regalan  las  notarías  a  sus  cuates  hasta  
que  termina  su  mandato?  

LA  PREGUNTA  viene  al   caso  porque  en  Michoacán,  el  priista  Fausto  Vallejo  ya  empezó  a   repartir   fiats  notariales  entre  sus  
allegados,  aunque  su  gobierno  concluye,  se  supone,  en  febrero  de  2016.  

án  y  no  andaba  a  salto  de  mata  perseguido  
por  federales  y  autodefensas.  

LA  ESCENA  se  pone  más  extraña  con  la  repentina  ausencia  del  propio  Fausto  Vallejo  del  gobierno  estatal,  para  irse  a  Estados  
Unidos  a  una  revisión  de  su  frágil  estado  de  salud,  tras  el  trasplante  de  hígado  al  que  fue  sometido.  

  

ESTA  VEZ  no  fue  que  ostentara  un  título  académico  que  no  tenía,  como  cuando  lo  despidió  Ernesto  Zedillo  como  secretario  de  
Educación  Pública,  sino  por  su  comportamiento  en  público  como  director  de  Televisión  Educativa.  

HABRÁ  quienes  digan  que  es  muy  mala  suerte  la  de  Alzati,  pero  más  bien  parece  que  eso  de  la  función  pública  nomás  no  es  
lo  suyo.  

¿EN  QUIÉN  confían  menos  los  mexican   

LO  ANTERIOR  se  desprende  del  Informe  sobre  la  Calidad  de  la  Ciudadanía  en  México,  que  ayer  presentó  el  INE  y  cuyos  datos  
resultan  harto  interesantes  para  saber  dónde  estamos  parados.  

DE  ENTRADA  los  consejeros  del  nuevo  Instituto  Nacional  Electoral  tendrán  que  ponerse  las  pilas,  pues  el  organismo,  si  bien  
está  en  el  top  3  del  índice  de  confianza  en  las  instituciones  a  nivel  nacional  (medido  cuando  todavía  se  llamaba  IFE),  está  por  
debajo  del  Ejército  y  del  gobierno  federal.  

Y  ES  QUE  el  electorado  no  era  arisco,  los  palos  lo  hicieron.  De  ahí  que  poco  más  de  la  mitad  de  los  mexicanos  cree  que  es  
preferible  seguir  intentando  con  la  democracia,  mientras  que  un  preocupante  23  por  ciento  optaría  por  un  sistema  autoritario.  
¡Gulp!  

unos  cuantos  ganan.  

COMO  DEFENSAS   italianos  que   se  amontonan  en   su  propia  área,  así  de   rápido   se  multiplican   los  gobiernos  que  gastan  el  
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dinero  de  los  ciudadanos  en  ver  el  futbol.  

EL  AYUNTAMIENTO  de  Guadalajara  instaló  10  pantallas  gigantes  en  plazas  y  parques  públicos,  peeer
fuera  de  lugar  para  dar  a  conocer  cuánto  costó  la  jugada  de  arrendar  los  equipos  led  que  miden  5  x  4  metros.  

SU  PRETEXTO  para  la  opacidad  es  que,  según  el  gobierno  del  priista  Ramiro  Hernández,  todavía  están  negociando  el  precio  
en  busca  de  un  descuentito.  ¡Bolita,  por  favor!  

(Redacción,  página  10)  

            CARTONES      POLÍTICOS  Y  ANEXOS  
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